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Editorial 
Presente y futuro de las minas de Alquife 

L ^ 7 

\ | -̂ j n algún momento habrá que empezar a darle la vuelta a esta tortilla. No 
es de recibo el hecho de estar dándonos cuenta de que viene el lobo, 
seguir viendo que se acerca el lobo, y dejar que nos coma el lobo sin 
oponer siquiera una defensa medianamente coherente. Esta es la 
conclusión que podemos sacar después de observar todos los tumbos 

que este tema de la Compañía Andaluza de Minas (CAM) ha estado dando. Después 
de saber cómo han ido desapareciendo cientos de millones con la misma facilidad con 
que el agua se escapa entre los dedos. Después de ver cómo los responsables de 
nuestra comunidad autónoma han provocado el hastío y el desconcierto con su actitud 
equívoca, ambivalente y dilatoria. Después de comprobar que los sindicalistas ni tan 
siquiera han conseguido ganarse la confianza de los propios trabajadores. Y, por 
último y lo que es peor aún, después de entender que los trabajadores no sólo no han 
hecho nada constructivo, sino que además, y sin quererlo, han sido de gran ayuda para 
los listos de turno. Todo este embrollo nos deja una sensación amarga de impotencia, 
de que no sólo somos incapaces de generar empleo en esta comarca, sino que además 
tampoco estamos siendo capaces de luchar acertadamente para conservar el poco que 
tenemos. 

Hasta que se producen estas últimas movilizaciones  y con esto no estamos 
descubriendo nada nuevo, cada vez que los mineros han protestado y salido a la calle 
ha sido por imperativo de los jefes. No es de extrañar que ahora estos jefes sean 
capaces de amortiguar las protestas de sus trabajadores, ya que, en definitiva, los 
diseñadores de sus estrategias han sido ellosmismos. 

Pero al César lo que es del César: hay que Ver con qué maestría y habilidad se han 
estado pasando la pelota Administración y directivos para frenar de raíz las protestas 
de los mineros cada vez que han considerado que podían ser peligrosas para sus 
intereses. Los rumores han creado una y otra vez el desconcierto: ahora las acciones 
las tienes tú..., no, que las tienes tú.. . 

Desde estas líneas, esperamos que al final se consiga lo que se pretende: que las 
acciones pasen a manos de los trabajadores y que la continuidad de la explotación 
minera sea una realidad. Aunque si se pretende conseguir esto, habrá que movilizarse 
más y mejor, y no precisamente cortando carreteras o encerrándose en catedrales, ni 
prometiendo dimisiones en masa de ediles que después no se cumplen salvo en el 
caso de Benalúa

Pero si esto finalmente se consiguiera, ¿tiene alguien claro qué tipo de organiza

ción interna se ocuparía de hacer funcionar de nuevo la explotación minera? Y si eso 
está ya previsto a nivel formal, ¿no sería ya hora de que los trabajadores empezaran a 
ejercitarse para ir acostumbrándose a la posible nueva situación. 

¿No habría ya que irse mentalizando para que no se sigan cometiendo las mismas 
irregularidades que en tiempos pasados? Ciertamente no hace falta enumerarlas aquí, 
porque todos los mineros y todas las personas que están en contacto con la mina saben 
perfectamente a qué nos referimos. Lo pasado tiene explicación porque ya sabemos 
que cuando la dirección falla, el resto de la organización se desmorona. Pero, a partir 
de ahora, ¿seguirá pasando lo mismo? 

Por tanto, entre lucha y lucha, habría que ir preparando a un equipo de personas 
para desempeñar misiones de gestión y coordinación. Esta comarca no puede permi

tirse el lujo de que? una pequenez como ésta sea la que eche a pique el proyecto. 
Desearíamos que algún día los mineros lleguen a ser trabajadoresempresarios. 

Mientras tanto, éstos no deben olvidar que si difícil está conseguir los objetivos del 
presente, una vez que se alcanzaran, salvo que se cambie de mentalidad de forma 
drástica, con seguridad se producirían situaciones más difíciles todavía. 

En portada: Estado actual de la fachada lateral del antiguo 
Hospital. ¡Ojo: posiblemente la entrada de la Sinagoga de Guadix! 
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Programa de creación y gestión de empresas 
Formación de emprendedores/emprendedoras 

AHORA EN GUADIX 
Si estás en paro y tienes una buena idea, este es el momento de hacerla realidad, montando tu pequeña empresa o autoempleo, 
-creando tu propio puesto de trabajo-. Nosotros te ayudamos a través de este Programa. 
El Programa de formación empresarial te permitirá conocer la viabilidad de tu idea y llevarla a cabo. 
Un consultor se encargará de acompañarte asesorándote hasta la potencial puesta en marcha de tu empresas 
Si hasta el momento, no has tenido en esta línea ninguna ayuda, ahora te la brindamos, aprovéchala. 
Si eres empresario/a de una pequeña o mediana empresas y quieres crecer en el mundo empresarial, conocer la viabilidad 
de tu empresa y sus líneas futuras de actuación nosotros te ayudaremos a realizar un plan estratégico de la misma. 
Este programa de formación te permitirá conocer las oportunidades de tu negocio y cómo saber aprovecharlas. 
Durante el curso, un consultor especializado se encargará de asesorarte en la realización del Plan Estratégico e implantación 
inicial del mismo. 
Metodología: 
De este curso destaca la atención individualizada pues cada participante, cada proyecto, cada empresa contará con su propio 
consultor. Todo ello compatibilizado con la trasmisión de conocimientos teóricos y prácticos de la Gestión de Empresas. 
Este método formativo ha demostrado ampliamente ser un eficaz instrumento para la creación de empleo y consolidación 
de empresas. Se está realizando en todas las comunidades autónomas, habiéndose elaborado hasta el momento más de 2.000 
proyectos empresariales. 

DIRIGIDO A 
* Emprendedores/as para crear su propia empresa y salir del desempleo. 
* Empresarios que quieran mejorar la rentabilidad de su empresa o evaluar otras alternativas de 
expansión. 

Duración: 
A lo largo de los meses de Abril, Mayo, Junio y Julio. 
Matrícula: 
Este curso está subvencionado totalmente por los organismos patrocinadores. A partir del lunes 24 de marzo se encuentra 
abierto el plazo de matrícula 

LA ESCUELA DE ORGANIZACIÓN INDUSTRIAL encargada de impar t i r este curso, es la Escuela de Negocios 
de más larga tradición (fundada en 1955 por el Ministerio de Industr ia y Energía) 

INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES 

En GUADIX En MADRID 
Avda Medina Olmos n° 43 2 o A Escuela de Organización Industrial 
Días 24-al-26 de Marzo en horario de mañanas y tardes C/ Gregorio del Amo, 6 Madrid 28040 
D a Isabel Martínez Tfno (958) 66 44 99 Tfno: (91) 349 56 92 / 00 

Fax (91)554 23 94 

Asocición de Amigos del 

BEATO MANUEL MEDINA OLMOS 
Asociación de Empresarios 
de la Comarca de Guadix 

FONDO 
SOCIAL 
EUROPEO' =01 Escuela de 

Organización 
Industrial 

PATROCINADO POR EL FONDO SOCIAL EUROPEO, LA ASOCIACIÓN AMI
GOS DEL BEATO MANUEL MEDINA OLMOS, LA CAJA GENERAL DE GRA
NADA, LA ASOCIACIÓN DE EMPRESARIOS DE LA COMARCA DE GUADIX 

Y EL MINISTERIO DE INDUSTRIA Y ENERGÍA. 

tiuirtí 



Y Ud. ¿qué opina... 
...de que haya consultas por 
la tarde en el centro de salud? 

José Luis Alonso Pleguezuelos 

Creo que sería conveniente que 
abriera por las tardes, porque mejora
rían las prestaciones. 

Angeles Reyes 

Realmente me da igual. Ahora, lo 
que no veo bien es que tengas que pedir 
cita, que te encuentres malo y tengas 
que ir deprisa porque tengas que ir al 
trabajo o al colegio y tienes que perder 
el día. Sin embargo, antes si estabas 
malo madrugabas y estabas la primera 
en la consulta. Por otro lado, si hay 
consulta por la tarde y una persona se 
pone enferma tiene otra opción para que 
los niños incluso no pierdan el colegio. 
En general, la gente tendría más facili

dades. Además, si sirve para quitar las 
citas, mucho mejor. 

Corpus A. García 

Me parece bien, sobre todo para las 
madres que tienen niños pequeños, les 
vendría de maravilla. Ahora que los 
médicos no sé hasta qué punto lo verán 
normal; pero yo sí, además se necesita
ría ampliar la plantilla de médicos, que 
les podría venir muy bien, ya que hay 
muchos médicos en paro. La sanidad 
mejoraría mucho. 

Teresa Fernández 

Mejoraría mucho la sanidad, ya que 
de esa forma no estaría tan masificado 

el centro de salud, porque ahora te pasas 
y estamos todos apiñados, hay mucha 
gente. De esa forma se descongestiona
ría éste y se mejoraría la asistencia. 

José Carmona 

Todo lo que sea ampliar los servi
cios es bueno. Ahora creo que las pres
taciones serían las mismas, si ellos quie
ren son buenos tanto de día como de 
noche. Pero el horario les vendría bien a 
muchas personas. 

Torcuato Osorio 

Me parece bien, ya que cualquier 
enfermo tendría otra opción. En general 
creo que se mejoraría mucho, así como 
las prestaciones. 

Nicolás Cárdenas Padilla 

Para mí creo que sería un acierto, lo 
veo bien, ya que tendríamos opción para 
ir por la mañana o por la tarde. Sería lo 
ideal. 

(Aâi-dj 5 



¿En FITUR 97? ¡No! 
Gabino García 

No se pongan nerviosos, que la no
ticia está contrastada. ¡Y tanto! No se 
pongan nerviosillos, que a lo hecho, 
como dicen en Guadix: pecho. Sí, re
sulta que por vez primera en la historia, 
Andalucía concurre de forma conjunta, 
a la tercera Feria Internacional del Tu
rismo en importancia (FITUR). 

Como en todas las ferias de este 
tipo, a Granada se le dedica un día (de 
forma conjunta a toda la provincia), 
inagurándose un stand de unos 420 m 2. 
Y aquí vino la sorpresa para los 
aceítanos allí destacados: autoridades 
de todos los partidos y administracio
nes, incluido el consejero de Turismo 
de la Junta, presentes; pero ninguno de 
los representantes políticos de la co
marca (excepto Graena) se encontraba 
allí, y por supuesto tampoco de Guadix; 
mientras que del resto de la provincia, 
casi todos. 

¿Resultado? Un grito interno de: 
"tierra trágame". Los que allí estuvi
mos por motivos de trabajo -aunque 
les pese a algunos-recordábamos aque
llas palabras de nuetros políticos: "El 
Turismo es una de las piezas bases en el 
desarrollo de la Comarca". Pero si me 
permiten, y aunque en el saco pueden 
meter a todos los que no estuvieron, me 
referiré al Ayuntamiento accitano. ¿No 
pudo ninguno de los 21 concejales 
asisitr? Claro, la oposición contesta: a 
nosotros nadie nos ha dicho que fuéra
mos, si no, ya nos ofrecimos a colabo
rar. 

Y es que cuando llega el discurso 
fácil, se habla fácilmente. Cuando lle
gan algunas informaciones, "y luego 
me dicen que viajo mucho...", Pero no 
es eso, Sr. alcalde, no es eso. Guadix 
debió estar en Fitur 97, acompañando a 
los cerca de 20 empresarios asistentes. 
Intentando negociar por nuestro futuro 

en una Feria importante... Porque ahora 
en Turismo, a veces será más fácil el 
callarse. Porque los malintencionados 
piensan que la no asistencia de Guadix 
puede venir por tener un delegado de 
Turismo del PA y que cuando el conse
jero de Turismo se desplazó a Guadix, 
les diera un severo repaso -dialéctico-
a los últimos equipos de Gobierno So
cialista, cuando afirmó que era irrazo
nable que el Palacio de Peñaflor se 
estuviera restaurando desde hace... no 
sabemos ya cuanto tiempo..., sin saber 
por el momento para qué va a ser utili
zado. En definitiva, lo dejó bien claro 

que se había empezado la casa por la 
ventana; y el que quiso lo escuchó y el 
que no pasó al tema siguiente. 

Esperemos que el año próximo no 
se pase a otra página y Guadix y su 
comarca estén dignamente representa
das en Fitur. Además en Guadix creo 
que ya tenemos a dos personas "libera
das", alcalde y un teniente de alcalde, 
¿no? ¡Cuánto trabajo! ¿No pudo haber 
un huequecitc? ¿Hubo voluntad? 

Por último, por favor si no lo leen, 
digan a sus "corresponsales" acredita
dos que se lo cuenten; más que nada, 
para que no se olvide el año que viene. 

FERRETERÍA 

A R M E R Í A 

R A M O N SIERRA H E R N A N D E Z 

A v d a . M e d i n a O l m o s , 17 - T fno . 6 6 0 7 7 6 
G U A D I X 

A R M A S Y M U N I C I O N E S 
N A C I O N A L E S Y 

E X T R A N J E R A S 

A R T Í C U L O S DE C A Z A 
D E P O R T E S Y 

C O M P L E M E N T O S 
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Obras en la Plaza de las 
Palomas 

En la Plaza de las Palomas de 
Guadix se han acometido obras de sus
titución y renovación de conducciones 
eléctricas y de suministro de agua. Aun
que independientes de las de rehabilita
ción del Ayuntamiento, tienen por fina
lidad mejorar el alumbrado público de 
la plaza y el suministro de agua para el 
riego a los jardines. 

Colegios contra el terrorismo 

En los colegios granadinos, hubo 
actos de toda índole para mostrar el 
rechazo al terrorismo y hacer un llama
miento de libertad y paz. Así por ejem
plo, se guardó un minuto de silencio y 
se leyeron diferentes comunicados. En 
el colegio Ruiz del Peral, los alumnos 
de 8 o EGB hicieron público un mani
fiesto en el que reflejaban: "no ser justo 
que por algunos inhumanos tengamos 
que pagar muchos inocentes. Estamos 
hartos de tanta violencia. ETA mata a 
muchas personas que no tienen nada 
que ver con sus ideas y son muchas las 
familias que quedan destrozadas por su 
culpa. 

Nosotros respondemos con la paz. 
Hoy estamos reunidos para demostrar a 
ETA que nosotros no necesitamos ar
mas ni matar a nadie para conseguir 
nuestro propósito: la libertad de los se
cuestrados y la paz para España". 

Obras recientes en Plaza de las Palomas. 

Reelección del 
presidente local del PP 

Santiago Pérez López ha sido reele
gido como presidente local del partido 
Popular de Guadix, en el congreso que 
celebraba dicha formación política en 
la ciudad accitana. 

El único candidato que se presentó 
a la elección fue Pérez López, quien 
explicaba su esquema de trabajo, si era 
elegido presidente, dando las gracias a 
los anteriores responsables del partido 
en la ciudad, ya que "han dado gran 
parte de su vida trabajando por el PP, 
incluso en los momentos más difíci
les". También insistió que el trabajo 
que se ha venido desarrollando ha esta
do marcado por la apertura a todos los 
sectores de la ciudad, contando con un 
logro importante, como ha sido rebajar 
las diferencias electorales con el gran 
rival, el PSOE. 

En el acto estuvieron presentes el 
alcalde del Valle del Zalabí, Francisco 
Saavedra, el diputado provincial Fran
cisco Períñez, el eurodiputado José Luis 
Valverde, la parlamentaria andaluza 
Carolina González y el presidente pro
vincial, Juan de Dios Martínez Soria-
no. 

Ganadería moderna 

Ha comenzado a desarrollarse en 
Guadix el primer módulo de los siete 

que consta el Curso de Incorporación 
y/o modernización de la Empresa Ga
nadera en Caprino organizado por la 
Unidad de Promoción de Empleo 
(UPE). 

El curso está dirigido a agricultores 
y ganaderos, jóvenes, que quieran al
canzar la capacidad profesional sufi
ciente en el sector ganadero. 

Los siete módulos de los que consta 
el curso son: modernización de explo
taciones, alimentación, producción y 
conservación de forrajes, instalaciones 
y manejo del ganado, manejo de la re
producción, lactancia, cría y recría, sa
nidad e higiene del ganado, asociacio-
nismo y comercialización, y contabili
dad y relaciones empresariales. 

II Jornada de Patrimonio 
Etnográfico 

El área de Bienestar Social y el cen
tro de Investigaciones Etnológicas "Án
gel Ganivet" de la Diputación Provin
cial, organizaron la II Jornada sobre 
Patrimonio Etnográfico, que se desa
rrolló en Guadix. Esta jornada respon
día a la necesidad de llevar a cabo la 
concreción de la propuesta de creación 
de una red provincial de salas etnográ
ficas, lanzada en la I Jornada celebrada 
hace un año en Nigüelas. 

La jornada, dirigida preferentemen
te a alcaldes y concejales de Cultura, 
tuvo como objeto concretar las pro
puestas de los pueblos con proyectos, 



• 

avanzado de creación de alguna sala 
etnográfica con orientación monográ
fica, respondiendo a las modernas téc
nicas museográficas y de investigación 
etnográfica, así como poner en común 
y avanzar proyectos de los diferentes 
municipios en asuntos relacionados con 
el patrimonio histórico. Igualmente se 
lanzó la propuesta de trabajar más in
tensamente en la recuperación del pa
trimonio etnográfico de la provincia de 
Granada. 

Inserción laboral 

El Ayuntamiento de Guadix ha re
cibido la comunicación de que ha sido 
aprobada una subvención de 20 millo
nes de pesetas para el programa de In
serción Laboral en el Medio Urbano. 

La finalidad de este programa es 
facilitar y promover la inserción labo
ral de personas en desempleo menores 
de 30 años, y sin formación profesional 
adecuada, mediante la realización de 
trabajos y la mejora de su formación 
laboral. La fórmula utilizada para la 
subvención es la de becas individuales 
otorgadas por la Junta. 

Padrones de impuestos 

El ayuntamiento accitano ha publi
cado los Padrones de Impuestos corres
pondientes a los Vehículos de Tracción 
Mecánica, del Agua Potable y el de la 
Tasa por el Servicio de Recogida de 
Basuras. Los mismos han estado ex
puestos para su consulta. 

El área de recaudación, con el fin de 
informar a los vecinos sobre sus obli
gaciones tributarias, ha editado un ca
lendario que incluye los distintos im
puestos municipales y los períodos en 
que se pondrán al cobro. 

Vivero 

El alcalde de Guadix y el consejero 
de Medio Ambiente de la Junta de An
dalucía, José Luis Blanco, han firmado 
un convenio de colaboración entre el 
Ayuntamiento y la Consejería para el 
desarrollo de la zona conocida como El 
Vivero, que se tiene la pretensión de 
convertir en zona recreativa. 

Su regeneración cumplirá el doble 
objetivo de recuperación ecológica, 
paisajística y ambiental de un lado, y de 
otro, el de su utilidad social. 

En este convenio, el Ayuntamiento 
se compromete a aportar los terrenos 
necesarios para el desarrollo de los 
equipamientos y la práctica de activi
dades de la futura zona recreativa. Tam
bién realizará los trabajos de restaura
ción de la cubierta vegetal y promoverá 
la dotación de los equipamientos para 
los distintos usos recreativos y de edu
cación ambiental, además de hacerse 
cargo de la vigilancia de las áreas de 
uso público, así como de la organiza
ción y ejecución de las diferentes acti
vidades. 

Por su parte la Junta prestará aseso-
ramiento técnico desde el punto de vis
ta medioambiental para las tareas de 
restauración y las de planificación, apor
tando las plantas necesarias, de las exis
tentes en sus viveros. 

Polígono Agroganadero 

El Ayuntamiento de Guadix, a tra
vés de la Unidad de Promoción de Em
pleo (UPE), ha comenzado un estudio 
para conocer la viabilidad de un Polí
gono Agroganadero. Con este fin ha 
mantenido diversas reuniones de traba

jo con los agricultores y ganaderos en 
las que se les ha dado información so
bre los mismos. 

Sobre este tema el Ayuntamiento 
ha realizado un llamamiento a todos los 
agricultores interesados en instalarse 
en el Polígono Agroganadero, para que 
recojan la información pertinente en la 
UPE. 

Cesión de viales 

La Junta de Andalucía a través del 
delegado Provincial de Obras Públicas 
y Urbanismo, Pedro Julián Lara, ha 
llevado a cabo la cesión gratuita de los 
viales, pasos de peatones, espacios li
bres de uso público, redes de servicio y 
obras de urbanización de la Barriada de 
Andalucía al Ayuntamiento accitano. 

La cesión permitirá agilizar los tra
bajos a realizar en un futuro en la Ba
rriada, ya que no será necesario solici
tar autorización a la Junta por ser espa
cios municipales a la finalización de 
dicho acto de cesión. 

Semana soliaria con Manos 
Unidas 

El Instituto de Bachillerato Padre 
Poveda de Guadix ha celebrado la Se
mana de Manos Unidas por cuarto año 
consecutivo, dentro de una campaña de 
ayuda contra el Hambre en el Mundo. 
Los diferentes actos que se han desa
rrollado han sido: Testimonio de un 
joven cooperante en Guinea, reparto de 
propaganda y dos minutos de silencio, 
concurso de creaciones literarias y ar
tísticas, operación bocata, carrera lenta 
de bicis... gana el último, y representa
ción y conciertillo de los enamorados. 

8 (ú<0t-aj 
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Marcha y tapiz por el Zaire 

Recorrió las principales calles de 
Guadix una "Marcha por el Zaire", cuyo 
objetivo era la recaudación de fondos 
para subsanar los problemas que están 
aconteciendo en la zona de los Grandes 
Lagos. Con anterioridad a la marcha, se 
vendieron una serie de dorsales, con 
objeto de recaudar fondos. La marcha 
estaba convocada por la Plataforma de 
Ayuda a los Países del Tercer Mundo, 
aprobada en Pleno, además de contar 
con la colaboración de Marios Unidas, 
Cruz Roja, Cadena Cope, Cadena Ser, 
asociaciones de vecinos, Consejo de 
Bienestar Social, Caritas Diocesana, 
colegios e institutos de la Ciudad, y 
Guadix a mano. 

La recaudación total se hizo llegar a 
una organización no gubernamental, 
que la destinará a algunos de sus pro
gramas en la zona del Zaire. 

Por otra parte y con el lema "Que 
mañana salga otro vuelo de ayuda hu
manitaria para el Zaire", un grupo de 
voluntarios de Cruz Roja Española de 
Guadix organizaban un tapiz "Guadix 
y Comarca por el Zaire'Vque consistía 
en realizar un gran corazón, con diver
sas monedas, en el Parque Municipal. 
Con anterioridad fié habían repartido 
diferentes huchas por comerc ios 
aceítanos, para recaudar los fondos pre
cisos, aunque fueron bastantes las per
sonas que se acercaron hasta el tapiz 
para depositar su ayuda humanitaria. 

XIV Premio de Relato Corto 
Pedro Antonio de Alarcón 

La Asociación Cultural y Deportiva 
Accitana (ACYDA) ha convocado la 
decimocuarta edición del Premio de Re
lato Corto "Pedro Antonio de Alarcón" 
para escritores nacidos o residentes en 
Andalucía y que no tengan más de una 
obra publicada. El premio para el gana
dor será de 75.000 pesetas. Las obras 
deberán tener una extensión entre 10 y 
50 folios a doble espacio. 

Para las bases y más información, 
dirigirse a: ACYDA, Apartado de Co
rreos 50, 18500 Guadix (Granada). 

Asignado el 0,7% 

El Ayuntamiento accitano aproba
ba en Pleno la concesión del 0,7% del 
presupuesto punicipal para programas 
de ayudas al Tercer Mundo. Entre los 
numerosos proyectos presentados por 
organizaciones no gubernamentales, la 
corporación accitana decidía repartir la 
ayuda existente a aquellas iniciativas 
que presentaron garantías suficientes y 
que cumplieran con la condición de 
que la organización solicitante tuviera 
presencia en la ciudad de Guadix, des
cartando aquéllas que no realizan acti
vidades en la misma. El dinero será 
repartido de manera proporcional entre 
los cuatro proyectos siguientes: 

-Fortalecimiento de la Microempre-
sa de Dulces "Maricruz de Popayan", 
presentado por Cruz Roja Española. 

-Construcción de una Residencia 
para Estudiantes discapacitados com
pletada con talleres en Cochabamba, 
Bolivia, presentada por Manos Unidas. 

-Prevención y atención a niños mar
ginados en situaciones de riesgo en 
Perú", presentado por Intered. 

-Proyecto de riego en la Comuni
dad Indígena de El Cipresa l , en 
Ocotepeque Honduras", presentado por 
Solidaridad Honduras 

de la 
Ciudadana Hortensia 

Betty Friedan, escritora norteame
ricana, dijo: "La mujer es un objeto 
sexual". 

Se produjo inmediatamente una re
acción en los medios de comunicación 
y lo primero que dijeron fue: "fea, frus
trada". Después analizaron la frase y su 
contenido, pero dentro de la misma lí
nea argumental. 

Acercándonos a nuestro entorno ve
mos a Cristina Almeida, dirigente de 
Nueva Izquierda, plantando su discur
sos de tendencia feminista. Alguien co
menta: ¿Pero qué querrá esa gorda? 
Probablemente con los cánones de be
lleza física actuales, que nos indican 
que lo bueno es tener cuerpo de Danone, 
Betty y Cristina, sean feas. ¿Son más 
guapos Pujol, Arzallus, Fraga, Carrillo 
o Guerra? 

La mujer es el único ser racional 
que para plantear sus ideas, además de 
un elaborado discurso que supere los 
más estrictos controles de calidad inte
lectual, tiene que aportar un rostro bo
nito, una figura escultural y un bello 
par de piernas. 

Parece lógica en esta situación la 
afirmación de Friedan. 

Paradójicamente las bellas tampo
co lo tienen fácil, ya que a una "mujer 
10" se le suele suponer escasa inteli
gencia, por lo que es habitual oír: "es 
mona, pero tontita". 

Ante semejante panorama, las mu
jeres nos veremos en la obligación, si 
las cosas no cambian, de exigir a nues
tros filósofos, científicos y políticos, 
bonitas caras, hermosos culos, perfec
tas cabelleras, y por supuesto que den 
la talla. 

Música y ambiente selecto 
Calle Mira de Amezcua, 5 
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Pensiones 

El Instituto Andaluz de Servicios 
Sociales y el Instituto Nacional de la 
Seguridad Social organizaron una charla 
informativa dirigida a pensionistas y a 
todo el personal interesado en el tema 
de la Revalorización de las Pensiones, 
que se celebró en el salón de actos del 
Centro de Adultos. 

Centro 
de Información de la Mujer 

El Ayuntamiento de Guadix ha sido 
incluido dentro de los municipios sub
vencionados por la Junta de Anda
lucía, para el mantenimiento del Centro 
Municipal de Información a la Mujer. 
La cuantía de la subvención asciende a 
la cantidad de 2.750.000 pesetas. 

Este centro tiene por finalidad ofre
cer información y asesoramiento a las 
mujeres en todo tipo de temas, promo
viendo su integración social y laboral. 
Además realiza actividades relaciona
das con la mujer y apoya la creación de 
asociaciones y plataformas que coinci
dan en los objetivos mencionados. 

Teleasistencia Domiciliaria 

El Ayuntamiento de Guadix y Cruz 
Roja han firmado un nuevo convenio 
para la prestación del servicio de 
Teleasistencia Domiciliaria, como con
tinuación del anterior. Este servicio está 
destinado a personas mayores, enfer
mos y discapacitados a los que se les 
instalará en su domicilio un terminal a 
través del cual pueden solicitar ayuda a 
Cruz Roja. 

La finalidad de este proyecto es 
mejorar la atención que se prestan a los 
mencionados colectivos, al tiempo que 
se permite su permanencia en sus do
micilios de origen y se evita su des
arraigo social y familiar, garantizándo
se que en caso de cualquier necesidad, 
serán atendido en un breve espacio de 
tiempo. 

El coste del servicio es de 2500 
pesetas por terminal y mes, teniendo un 
tope máximo de 600.000 pesetas, que 
se financian a través de los programas 
sociales desarrollados por el Ayunta
miento accitano 

lili! 

III 

Concurso de Proyectos 
Empresariales 

La Unidad de Promoción de Em
pleo del Ayuntamiento de Guadix 
(UPE) ha convocado el Primer Concur
so de Proyectos Empresariales. La con
vocatoria tenía por objeto la pre
sentación de iniciativas empresariales 
a desarrollar en el municipio de Gua
dix, siendo requisito indispensable para 
poder optar al premio que la ejecución 
del proyecto se desarrollase en la ciu
dad accitana, excluyéndose la presen
tación de cualquier tipo de actividad 
que sea de almacenamiento de cual
quier producto. 

Para la concesión del premio se va
lorará la viabilidad técnica y económi
ca del proyecto. Los premios que se 
podrán conseguir son: los dos proyec
tos finalistas obtendrán el 50% de la 
inversión de activos fijos necesarios 
para poner en marcha la actividad pro
yectada, que serán subvencionados por 
Líder Comarca de Guadix SL. La adju
dicación mediante contrato de arrenda
miento de una de las dos naves objeto 
del concurso por un período de tres 
años, prorrogables hasta un máximo de 
cinco. 

Transporte accesible 

Tras la adhesión del Ayuntamiento 
de Guadix al convenio de colaboración 
suscrito por el Inserso con la Funda
ción ONCE, se ha conseguido una sub
vención de un millón de pesetas para la 
extensión del servicio de transporte ac
cesible a un taxi de la ciudad accitana. 

Inauguración de los 
Jardines de la Barbacana 

Tras un largo tiempo de cambios de 
proyectos, entre otros motivos, se da

ban por finalizadas las obras de los 
Jardines de la Barbacana o del Mini-
parque, a marchas forzadas y a última 
hora. La inauguración corrió a cargo 
del alcalde, José Luis Hernández, quien 
anunciara que el pleno posterior apro
baría para este lugar el nombre de Plaza 
Julia Gemela Acci, explicando que el 
nombre es debido al uso que tendrá en 
el futuro, siendo una zona donde se 
expondrán restos arqueológicos de la 
época romana hallados en distintos pun
tos de Guadix. 

En nota de prensa, el equipo de go
bierno del Ayuntamiento de Guadix 
anunciaba que en la inauguración no se 
lanzarían cohetes en "solidaridad" con 
los mineros de Alquife. 

Convenio urbanístico 

El Ayuntamiento de Guadix firma
ba un convenio urbanístico con José 
Marcos que posibilitará la urbaniza
ción del Arco de San Torcuato. Estas 
obras abrirán la calle de conexión entre 
la Avenida Medina Olmos y la Plaza de 
los Naranjos, acondicionando uno de 
los frontales de la calle del Arco, sien
do financiadas a partes iguales por el 
promotor y el Ayuntamiento accitano, 
sustituyendo la fórmula prevista ini-
cialmente, a través de contribuciones 
especiales a realizar por los vecinos, 
por considerarla el consistorio discrimi
natorio en relación a otras obras reali
zadas. 

Peligros innecesarios. 
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Preguntas 
en el Parlamento Andaluz 

La parlamentaria andaluza del PP, 
Carolina González, ha preguntado al 
Consejo de Gobierno de la Junta de 
Andalucía, dos cuestiones en referen
cia a la Comarca Accitana. 

La pr imera de el las sobre la 
Comarcalización de Guadix. La parla
mentaria explica que la configuración 
de Guadix y su Comarca, con un ámbi
to de influencia comarcal e intercomar
cal y una población superior a los 20.000 
habitantes, con entidad urbana suficien
te y prestación de servicios supracomar-
cales a nivel educativo, económico y 
culturales, y al tratarse de una comarca 
que en casi su práctica totalidad se que
da muy alejada del centro intermedio 
de Baza. Por todo ello dice el grupo 
popular que Guadix se hace merecedora 
de ser incluida dentro de la red de Cen
tros Intermedios. Y pregunta la parla
mentaria: ¿Cual es la posición que' ha 
adoptado ó piensa adoptar el Consejo 
de Gobierno con respecto a la Comar
calización de Guadix? ¿Ha hecho el 
Consejo de Gobierno alguna valora
ción sobre la consideración de Guadix 
como zona básica? 

La segunda de las cuestiones pre
sentadas por la parlamentaria se refería 
a la Construcción de la variante A-92 
en Guadix, en la que explicaba que han 
sido necesarios más de dos años de 
continuas promesas para lograr por fin, 
y tras haber pasado un año desde su 
adjudicación, ver comenzadas las obras 
de la variante Guadix-Almería en la A-
92. Esta variante, por un lado, será fun
damental para el desarrollo de la zona 
y, por otro, supondrá una tranquilidad, 
dicen los populares, para los habitantes 
de la ciudad de Guadix, que tienen que 
padecer el tránsito de todo tipo de vehí
culos por el centro de la ciudad accitana. 
Formulando a continuación las pregun
tas: ¿Cual es la situación actual de las 
obras de construcción de dicha varian
te? ¿Cual es la previsión de plazos que 
existe para su terminación? 

Escuela de Padres 

Dentro de los actividades de la Es
cuela de Padres que ha organizado la 
Asociación de Padres de alumnos/as 
del I. B. Padre Poveda de Guadix se 
llevaron a cabo sendas conferencias en 
el salón de actos del instituto. 

Las conferencias versaron sobre la 
educación en el mundo actual y necesi
dades de cambio en el sistema educati
vo por Juan Ruiz Lucena; la preven
ción del consumo de drogas en el ámbi
to familiar a cargo de Myrian Grajales 
Pedrosa, Dolores Cruz Martínez y M a 

Carmen Serrano Hernández responsa
bles del Centro Comarcal de Drogode-
pendencias de Guadix y La adolescen
cia: como tránsito hacia la identidad 
personal a cargo de Juan Jesús Herrero 
Martín coordinador del equipo de salud 
Mental del distrito sanitario de Guadix. 

Inauguración 
de un estudio de grabación 

Días pasados tenía lugar, en el Edi
ficio Cristal de la Avda. Buenos Aires, 
la inauguración de un estudio de graba
ción denominado RAM Records SA. 
Se trata de un estudio de grabación 
analógico-digital con un amplio habi
táculo de trabajo totalmente refrigera
do y dotado de los mejores adelantos 
técnicos para este tipo de trabajo. 

Así, dispone de una mesa de graba
ción Studio Master con microfonía tan
to de ambiente como unidireccional 
completada con excitadores, puertas de 
ru ido , compresores , ecual izac ión 
multibandas, multiefectos, dat digital, 
samplers, teclados, baterías, guitarra y 
bajos, además de disco duro de 8 pistas 
digitales y estudio móvil de grabación. 

Este estudio, según las explicacio
nes ofrecidas por sus propietarios, está 
actualmente capacitado para ofrecer sus 
servicios en grabaciones y ediciones ya 
sea en CD, como en cassette y vinilo 
con precios garantizados tanto para co
ros, como cantautores, grupos de pop-
rock, flamenco, etc, dirigido por el in
geniero de sonido José Luis Sánchez 
Salmerón. 

Jugar a 
comarcalizar 

Picaro 

Ya en su día, ante parte de la actual 
corporación, se plantearon los proble
mas que originaría la propuesta de 
comarcalización que la Junta pretende 
llevar a cabo. 

En su día, se dijo, se pregonó a los 
cuatro vientos que no había que temer, 
pues no había nada legislado. 

El actual alcalde, en su labor de zapa, 
acoso y derribo, andaba con papeles y 
más papeles, que no han hecho otra cosa 
que confirmar ahora lo de entonces. 

La cuestión reside en que tanto tiem
po dándole largas y es ahora cuando a 
pesar de crear una comisión al efecto 
(que por cierto apenas se ha convocado) 
la Junta pretende llevar al Parlamento 
andaluz la propuesta de Comarcalización 
para Andalucía. 

Esta propuesta coincide con la docu
mentación y los trabajos previos que ya 
conocemos, y que para colmo se han 
hecho realidad por la vía de los hechos 
consumados: Hospital comarcal, trasla
do del CEP de Guadix a Baza, etc. 

Se nos dirá que aún no es tarde; que 
es ahora cuando se está empezando a 
tramitar, pero permítanme que por lo 
menos afirmemos que no será por no 
haberlo avisado. 

Del mismo modo que también re
cuerdo las palabras y el compromiso del 
geógrafo y consejero de Educación 
Manuel Pezzi en Guadix sobre el parti
cular y otros compromisos igualmente 
políticos 

La cuestión, espinosa o menos (se
gún el cristal con que se mire), parece 
residir en el tejado de la actual corpora
ción bajo la cual (ironías del destino) 
recae la responsabilidad de haber dado 
largas al tema y de la que nos tememos 
que ahora habrá que andar con prisas (ya 
se han producido) y ponerse manos a la 
obra para intentar que los planes de la 
Junta no se lleven a cabo. Salvo que se 
ordene lo contrario y en ese caso puede 
que, algunos que todos conocemos, nos 
digan negro donde antes fue blanco. 
¡Que no sería de extrañar! 



Plazas públicas 

Picaro 

No es que pretenda que las plazas 
accitanas se transformen de buenas a 
primeras en el agora griega. 

Tampoco que sea la sede de la acade
mia popular accitana. Reconozco en 
ellas, eso sí, una de las bases de encuen
tro, de respeto y de convivencia propias 
de la ciudad. 

Desde estas perspectivas; con estos 
mimbres, se podría considerar: Si pre
tendemos una ciudad saludable, una ciu
dad para amar y amarse, ¿podrían las 
plazas servir de nodo de enlace, de nudo 
de concentración-dispersión, de punto 
de encuentro-debate-muestreo sobre y 
para los ciudadanos que las viven? 

Cabe la posibilidad de pensar en un 
plan promovido desde el Ayuntamiento 
con la ayuda solidaria y cooperativa de 
los vecinos que sirviera como objetivo 
prioritario para dotar a la ciudad de 
elementos de reunión popularmente es
téticos. 

Se podría dar la elaboración de acuer
do con los vecinos de un plan de plazas 
de barrio en el que éstos participaran en 
su diseño, realización y financiación 
conjunta y cooperante. 

Podría ser un plan en el que se pusie
ran de manifiesto las habilidades, in
quietudes, contactos, apoyos que pudie
ran suscitar, encontrar los vecinos para 
llevar a cabo realizaciones propias, inte
gradas en el entorno, pero singulares, 
que las sintieran y cuidaran como pro
pias. 

Un plan que incluyera la realización/ 
diseño de las plazas con los elementos 
de mobiliario urbano que les son carac
terísticos y propios a la vez, ya sean 
jardines con especies autóctonas, de es
tilo, botánicos, etc, pasando por fuentes, 
asientos o bancos, faroles, elementos de 
juegos populares, et cetera. 

O. Boconeara s/n 
Telf.: 66 04 99 - Fax 66 05 99 

Empresa de Vivienda y Suelo 

Tras su constitución legal, la Em
presa Municipal de Vivienda y Suelo 
ha iniciado sus actuaciones con la pro
moción de un conjunto de 24 viviendas 
unifamiliares adosadas que bajo el nom
bre de Residencial Las Amapolas se 
construirán en la parcela número 6 de 
la Urbanización Monte Verde. Estas 
viviendas serán de Protección Oficial 
en Régimen Especial, acogiéndose al 
Plan Nacional de Vivienda 96-99 y al II 
Plan Andaluz de Vivienda y Suelo. 

Asamblea 

La Asamblea de la Empresa Muni
cipal de la Vivienda y Suelo de Guadix 
se reunía y decidía dar entrada en el 
consejo de administración a la concejala 
Blanca Julia Jiménez, tras la renuncia 
de Ana Padilla 

También se debatía la propuesta del 
grupo popular en la que solicitaba que 
esta empresa se dedicara a la promo
ción de viviendas en el casco histórico, 
renunciando a la promoción en otros 
lugares de la ciudad. Esta propuesta fue 
rechazada por los grupos del PSOE y 
CDS, por entender que mermaba la ca
pacidad de gestión de dicha empresa. 

Todos los grupos, no obstante, co
incidieron en la necesidad de arbitrar 
medidas que favorezcan la rehabilita
ción en el casco histórico a fin de evitar 
su deterioro. 

Compás de S. Domingo 

GESTORÍA CONTRERAS 

Francisco Contreras Raya 
Gestor Administrativo Colegiado n. s 396 

Licenciado en derecho 

Guadix 2020 

Juan Rafael Morillas señala en el 
Boletín del Instituto de Estudios Pedro 
Suárez (1996) que aún no se ha redacta
do un programa de desarrollo local que 
incluya de forma explícita e integrada 
un conjunto de acciones dirigidas a la 
promoción de un plan que propicie la 
utilización estratégica de los recursos 
endógenos que actualmente están en paro 
ocioso. 

Se pretende aunar una serie de ini
ciativas que actualmente están surgien
do con el objetivo de impulsar el desa
rrollo económico de la comarca de 
Guadix. 

La Asociación de Amigos del Beato 
Manuel Medina Olmos propugna la ne
cesidad de que se elabore un Programa-
marco sin ánimo de exclusividad, como 
una contribución a la promoción de de
sarrollo de la zona en una cuádruple 
dimensión económica, social, cultural y 
humana. 

Se trata de propiciar una respuesta a 
los problemas de hoy y, a la vez con una 
visión de futuro que por tanto deben 
concretarse en un horizonte no tan leja
no, pongamos que entre el 2000 y el 
2020. 

Guadix 2020 es un proyecto utópico, 
es decir que aparece como irrealizable 
en el momento de su formulación, por
que es revolucionario, donde se preten
den aportar ante situaciones límites so
luciones límites basadas en la trilogía 
de: ideas innovadoras, profesionalidad 
y dinero. 

Guadix 2020 es un proyecto de vi
siones y previsiones, de presente y futu
ro, de imaginativos y realistas, de auto
ridades y ciudadanos, de asociaciones e 
individuos. A todos se les convoca. 

18500 - GUñDIX 

12 (MH-dJ 



Jornadas Política Social 
Los retos de las políticas 

sociales 
Tuvieron lugar en la ciudad la celebra
ción de las jornadas denominadas "Los 
retos de las políticas sociales". 
Durante los días 14 y 15 de marzo y en 
las instalaciones del centro de Servicios 
Sociales de Fuente Megías han pasado 
llevando sus ponencias Luis Martínez 
Noval con el tema de los retos del Estado 
del Bienestar, Vicente Martínez Pujalte 
con el sistema tributario al servicio de la 
economía social, Diego López Garrido 
con la izquierda ante el estado del bien
estar para a renglón seguido durante la 
tarde subir al estrado Manuel Aznar que 
disertó sobre el estado de bienestar y 
derechos sociales al que le siguió Ange
les Amador con el sistema de salud, una 
conquista irrenunciable y remató el día 
Julio Rodríguez, presidente de La Gene
ral quien habló precisamente acerca de 
las cajas de ahorros y su obra social. 
Con una asistencia no demasiado nume
rosa aunque suficiente fueron desgra
nando su disertación los anunciados con 
mejor fortuna unos que otros como no 
podía ser menos. Se puso de manifiesto 
en las mismas lo que inevitablemente se 
dejaba entrever en el programa debido a 
las diferencias de sensibilidades que lo 
componían y en ello estuvo precisamen
te su riqueza. 

Julio Rodríguez realizó un repaso acer
ca de las cada vez menores diferencias 
entre las entidades como los bancos y las 
cajas de ahorro, de las que expuso la 
obra social como elemento diferenciador 
de sus actuaciones para con la sociedad. 
La organización de las Jornadas corrió a 
cargo de los buenos contactos y oficio de 
Tomás Fernández García de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha y de algún 
accitano por ahí escondido, que no es 
necesario mencionar con la ayda y apo
yo tanto de la Delegación Provicnial de 
Asuntos Sociales como la Diputación 
Provincial de Granada y el propio ayun
tamiento accitano además de La Gene
ral. 

Delegado Provincial de Servicios Sociales. 

El siguiente día destacó la intervención 
por lo polémica y moralista de Fernando 
Jauregui con su intervención sobre el 
papel de los medios de comunicación en 
un estado social de derecho y a continua
ción intervinieron José Garcés Ferrer 
catedrático de la Universidad de Valen
cia que con la conferencia denominada 
los servicios sociales y las políticas de 
igualdad lanzara propuestas más imagi
nativas y conectadas con la realidad 
aunque mas utópicas en el sentido de ir 
hacia estrategias de autoempleo y auto 
organización "empresas de compromi
so social" en las que primen los fines 
colectivos de autoayuda, bienestar, con
fianza mutua y altruismo por encima de 
los intereses privados y de rentabilidad 
actuales y Juan Pedro Hernández Moltó 
actual portavoz del PSOE en industria, 
etc en el congreso a modo de clausura 
hablando sobre la vigencia de las políti
cas social demócratas, haciendo loas y 
alabanzas de los realizado en materia de 
servicios sociales y criticando lo que 
está por realizar con el nuevo gobierno 
español. 

Cría fama y... 

Plácido 

Día a día los personajes de vida 
licenciosa -por decirlo de manera fina
se van adueñando de la calle, se permi
ten el lujo de beber, drogarse, violar, 
robar, in t imidar , pelear , "pedir" , 
gorrillear, traficar..., de forma totalmen
te impune. Y la gente, el resto de la 
sociedad, nosotros, empezamos a sen
tirnos impotentes ante esa caterva de 
personajes. ¿Me voy a buscar un fo
llón? Con esa pregunta-excusa, deja
mos que avancen en su carrera diabóli
ca. 

Es una lástima que la sociedad, ade
más de perder su dignidad, aglutine a 
estas personas en la misma olla que a 
las pocas que son capaces de frenarles. 

Los sin ley, acostumbrados a coar
tar a la población, cuando se encuen
tran un "hueso", en principio intentan 
quitarlo del medio de forma violenta, 
pero si la tortilla se les da la vuelta, no 
pasa nada, porque... ya que no han con
seguido pegarte, vejarte y acoj..., te 
denuncian e intentan sacarte el dinero, 
cosa que además con ellos no se puede 
hacer porque siempre se declaran 
insolventes aunque vivan mejor que tú 
y tengan más que tú. 

Generalmente cuando eso ocurre y 
al darse cuenta de que no pueden sacar
te nada (por lo general lo que declaran 
es mentira) y el denunciado puede de
mostrar que no sólo no agredió sino 
que lo único que hizo fue repeler de la 
forma menos violenta posible el inten
to de agresión sufrido, no acuden ni al 
juicio y la justicia que, aunque lenta, 
acostumbra a fallar poco en sus deci
siones, pone las cosas en su sitio, 

Es curioso, mientras se aclaran las 
cosas y aunque la historia demuestre en 
todos los casos que siempre ocurre con 
"gente de mal vivir", esas personas, 
tengan que acabar con el sambenito de 
matones. Cría fama y échate a dormir. 

y Medina Olmos, 35 
C.I.F.: D • ¡8.402.750 

T Todo en impresión Tlf. y fax: (958) 6613 07 

UmpAenht ßotcel 18500 • GUADIX 
(Granada) 
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Denuncia 

Ante el concejal de Personal de 
Guadix, un total de 10 trabajadores com
ponentes del Servicio Municipal de 
Limpieza denunciaban por escrito la 
actitud chulesca y despreciativa que 
venía teniendo para con ellos el respon
sable o encargado del Servicio de Lim
pieza, Felipe Ibañez Cabrerizo. 

En los escritos presentados, los tra
bajadores se van quejando y contando 
sucintamente en unos casos y gráfica
mente en otros el trato que reciben del 
encargado tales como acusarle de bo
rrachos, sinvergüenzas, de humillarlos 
en la vía pública mediante voces y otros 
escándalos, amenazándoles incluso de 
agresiones físicas, no entregando mate
rial útil pra realizar el trabajo, etc, 
quejándose incluso de haber denuncia
do estos hechos al menos 3 veces más y 
sin que se hayan tomado las medidas 
oportunas. 

Proteción Civil 

El Ayuntamiento de Guadix ha ob
tenido una subvención de 495.000 pe
setas de la Junta de Andalucía para el 
mantenimiento del servicio que presta 
la Agrupación Local de Voluntarios de 
Protección Civil. 

La cantidad aprobada es la máxima 
que se concede a las agrupaciones de 
voluntarios y está motivada por las ac
tividades realizadas por la misma. 

Centro de Transeúntes 

El Ayuntamiento accitano y Caritas 
Interparroquial han firmado un acuer
do de colaboración para el manteni
miento del Centro de Transeúntes, por 
el que la cuantía que aporta el consisto
rio accitano se incrementa en la canti
dad de 300.000 pesetas. Este incremen
to está sufragado por subvenciones re
cibidas de la Junta de Andalucía. 

Comentando el PGOU de Guadix 

Alegaciones del PP al PGOU 

El partido Popular de Guadix ha 
presentado alegaciones y observacio
nes al Avance del Plan General de Or
denación Urbana de Guadix. 

Los populares aceítanos han expli
cado que tras la parálisis del Plan por el 
actual equipo de gobierno, éste parece 
recobrar un ritmo deseable para elabo
rar un documento que responda a los 
problemas que tiene planteados la ciu
dad. 

El partido popular ha dividido su 
documento en 10 capítulos, que van 
desde el régimen político aplicable, pa
sando por una serie de propuestas con
cretas que afectan a planes parciales, 
unidades de ejecución, al casco históri
co, entre otros temas de importancia. 

El presidente local, Santiago Pérez, 
explicaba su sorpresa porque en el do
cumento se recogen una serie de afir
maciones para la ciudad de Guadix sin 
que el equipo de gobierno haya dicho 

Vehículo de servicio de Protección Civil. 

lo más mínimo en su contra. Concretan 
los populares que esta afirmación es "la 
referencia que se hace sobre una co
marca de Guadix de 16 poblaciones, o 
la satisfacción de los aceítanos por los 
servicios del Hospital de Baza, por lo 
que se afirma que no es necesario pen
sar en la construcción de un hospital en 
Guadix". En el documento, según el 
PP, tampoco se incluyen terrenos para 
la construcción de un cuartel de la Guar
dia Civil ni para una futura ampliación 
de infraestructuras deportivas. 

El Padre Poveda en Madrid 

En la Catedral de la Almudena de 
Madrid ha tenido lugar la inauguración 
de la capilla del Beato Padre Poveda, 
fundador de la institución Teresiana. El 
acto contó con la concelebración de 
una Eucaristía, para posteriormente to
mar la palabra el arquitecto-escultor, 
Naso González, que ha sido el autor del 
friso de bronce que preside la capilla; 
Aránzazu Aguado, directora de la Insti
tución Teresiana y el Coro Sociedad 
Bach, dirigido por Ellen Erdman. 

Naso González es profesor de la 
Facultad de Arquitectura de Madrid y 
ha hecho una interpretación de la per
sona de Pedro Poveda, figura que ocu
pa el panel central, sentado con unos 
niños junto a él. 

Los seis tenientes de alcalde 

En el Boletín Oficial de la Junta de 
Andalucía se ha publicado el nuevo 
orden de los seis tenientes de alcalde 
aceí tanos, tras la dimisión de la 
concejala Justa María Vil lanueva 
Hervás y la toma de posesión de Blanca 
Julia Jiménez, quedando éste estableci
do como sigue, del primero al sexto: 
Antonio Aviles Fornieles, José María 
Linares Con, Ángel F. Marcos Nava
rro, Antonio Sánchez Hernández, Juan 
Antonio Soria Pérez y Ana María 
Padilla Osorio. 

Restaurante y Salones 
Bautizos, Bodas 

Reuniones de empresa BOABDIL 
Bautizos, Bodas 

Reuniones de empresa 

Calle Manuel de Falla, 3 Tfno. 66 48 83 Guadix 
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Convenio 
General-Comercio 

La Asociación de Comercio de la ciudad 
ha conseguido un hito histórico para y 
con la misma. 
Por primera vez y después de mucho 
hablar, con unas negociaciones duras ha 
tenido lugar la firma de un convenio 
entre la Asociación de comercio accita-
na y la General de Granada que se con
cretó en un acto público en el salón 
Diwan y para el que se contó con la 
presencia de una gran número de comer
ciantes y autoridades tanto locales como 
ahorristas. 
La importancia de este convenio radica 
en que por primera vez se fijan y nego
cian los tipos de interés de los créditos a 
los que podrán tener acceso tanto los 
asociados como la asociación en sí du
rante el año 97 y con revisiones semes
trales. 
De las características de este convenio 
firmado destacar entre otras el estableci
miento de la comisión por la utilización 
de la tarjeta Andalucía Card para 30, 60 
y 90 días con beneficios directos tanto 
para el comerciante como para el usuario 
que ve así como podrá pagar hasta en tres 
meses y prácticamente sin costo alguno 
para dicho comerciante. 
Señalamos de paso que esta misma enti
dad firmaba en Guadix este mismo días 
pero tres horas antes otro convenio con 
los trabajadores del Centro Ntra. Sra de 
la Esperanza de modo que los mismos 
puedan acogerse a unos determinados y 
concretos beneficios, si bien es cierto 
que no con las mismas ventajas que el 
convenio firmado con la Asociación 
Local del Comercio de Guadix. 

Preocupación por las cuevas 

La Federación Ecologista Pacifista 
Granadina, CEPA, presentaba un plie
go de sugerencias ante el Ayuntamien
to de Guadix en el que se señalaba que 
este municipio, al igual que otros nú
cleos urbanos, ha sufrido una gran de

gradación urbanística, iniciada en las 
décadas de los 60-70 sin que en la ac
tual época democrática haya propicia
do, en la medida de lo deseable, un 
cambio de rumbo en un mejor hacer 
urbanístico, y así se puede observar el 
estado caótico del nuevo núcleo urbano 
de Guadix que contrasta con un entor
no en inmejorables condiciones paisa
jísticas y medioambientales. 

Los ecologistas han propuesto que 
se fomente una ordenación del territo
rio de calidad que evite los desastres 
urbanísticos del pasado, que el creci
miento urbanístico de la ciudad se diri
ja hacia la zona de la carretera de 
Almería y que a la hora de urbanizar y 
edificar se tengan en cuenta las condi
ciones climáticas de la zona, la integra
ción de las edificaciones con el medio y 
su entorno y que se apueste por la recu
peración de una arquitectura popular 
de calidad y la utilización de materiales 
autóctonos. 

El colectivo ecologista propone tam
bién el fomento de zonas verdes de 
huertas y jardines, la regulación del 
tráfico y aparcamientos y que se propi
cie la participación ciudadana en el de
sarrollo y la configuración urbanística 
de Guadix. 

Se estudia una moción de 
censura 

El portavoz municipal del PP en el 
Ayuntamiento de Guadix declaró que 
su grupo estaba estudiando la posibili
dad de presentar próximamente una 
moción de censura contra el alcalde 
accitano, José Luis Hernández. 

Los motivos que alegaba el porta
voz popular los resumía en que tras la 
valoración de la gestión realizada por 
el alcalde socialista de Guadix, después 
de 18 meses de gestión, la misma había 
sido casi nula. Según Pérez López,"la 
gestión es bastante deficiente y se está 
viviendo de las rentas del anterior equi
po de gobierno". Santiago Pérez expli
caba que además en los Presupuestos 
de la Junta de Andalucía para el presen
te año, se comprobaba que para Guadix 
no se recogía prácticamente ninguna 
partida, por lo que según los populares 
la situación de la ciudad volverá a em
peorar. 

Por su parte, el portavoz socialista, 
José María Linares, retaba públicamente 
al portavoz popular a que presentara la 
moción de censura, ya que ésta no pros
peraría, porque los socialistas tienen en 
el Ayuntamiento accitano mayoría ab
soluta. Linares explicaba que también 
le gustaría que los populares presenta
ran la moción de censura para compro
bar qué pueden aportar, ya que hasta 
ahora no habían aportado absolutamente 
nada. 

Líder Comarca de Guadix, S.L. 
Plaza de las Palomas, s/n 
T le f -Fax .66 51 91 - 6 6 50 70 
18500 Guadix 

¿Eres empresario? 
¿Quieres ampliar tu empresa? 

¿Quieres ser empresario? 

Líder Comarca de Guadix espera y desea tu consulta para poner 
a tu disposición un equipo de información y asesoramiento 



¡Puedo prometer y prometo...! 

Eva M a Elias 

¡Claro! Usted y cualquiera, porque prometer es fácil. 
Prometer es «ponerse en la boca» intenciones que pue

den, o no, hacerse firmes para fijar la atención de una panda 
de ingenuos que somos todos los demás y que nos lo creemos 
por aquello de que «la esperanza es lo último que se pierde» 
y o la mantienes viva o el futuro se te muere de un ataque al 
corazón. 

Lo difícil es cumplir lo prometido. Convencer al personal 
de que no es usted uno más de esos «politiquillos de tres al 
cuarto» que no dicen mas que sandeces sin pararse a pensar
las y sin alcanzar a comprender nunca la magnitud de sus 
palabras. 

(Eso, porque les presupongo cierta cantidad de materia 
gris debido a que de alguna manera habrán tenido que ganarse 
el cargo que ostentan! Y no entro en «enchufes, dedismos y 
amiguismos», porque pienso que para «el peloteo» también 
hace falta tener una gracia especial; y para engañar, el poder 
de convicción es imprescindible. Así pues, algún mérito ya 
tienen.) 

Lo sé, ya lo he apuntado en otras ocasiones y vuelvo a 
sacar a colación este tema, verán por qué motivos: 

- Porque últimamente a nadie parece importarle decir lo 
necesario con tal de pillar incautos que puedan llegara con
vertirse en adeptos. 

- Porque eso de que «el fin justifica los medios», alcanza, 
en estas latitudes, dimensiones desconocidas. 

- Porque oigo todos los días frases tan incoherentes que 
me llevan a preguntarme si los que las utilizan creen que toda 
la humanidad se compone de borregos o que, el hecho de que 
ellos sólo digan lo que otros proponen, les lleva a presuponer 
una actitud similar en nosotros. 

Ustedes lectoras/es, pueden rebatir mi exposición con el 
argumento de que: 

a) No existe la certeza, y soluciones que, en un determi
nado momento se muestran al alcance de la mano, pueden, 
después, escurrirse entre los dedos; o 

b) Los políticos no prometen, sino que «se comprometen 
a», desde la desaparición de escena del promotor de la ya 
famosa frase que hoy utilizo como encabezamiento^ ya 
saben, ese señor tan educado que primero fue presidente y 
luego ganó un ducado) 

¡Pues no! No cuela, ya que: a) si no estás seguro, no lo 
afirmes; y b) comparen estas definiciones: 

- Prometer. Obligarse a dar, decir o hacer algo. Asegurar 
la veracidad de lo dicho. 

- Comprometer(se) a: Hacer a una cosa objeto de una 
obligación o compromiso. 

¿Han visto? La diferencia es mínima, inapreciable para 
quien, como yo, sólo desempeñamos el ínfimo papel de un 
puñadito de pueblo de lo más llano que hay, de ese tan llano, 
que no aprecia los sutiles matices empleados por la clase 

gobernante. Vamos, del que le gustan las palabras claras y el 
chocolate espeso. 

Ese pueblo al que, en definitiva, no le van los subterfu
gios como, por ejemplo, éste: 

•Primero, calentitos por la acogida dispensada por la 
numerosa afición el mítico día en que la comarca de Guadix 
se manifestaba dando su apoyo a los trabajadores y familias 
de la CAM, los treinta y tres alcaldes de la misma, exponen 
sus quejas y su amenaza a las administraciones: «y si no 
llegan soluciones, dimitiremos en bloque». 

*Luego, más de uno lo corrobora a instancias de los 
medios de comunicación. (Por si no existía el agravante de 
premeditación, aquí lo tenemos hasta con alevosía). 

*Pasa el tiempo y ni soluciones ni medidas drásticas. 
*Y ahora, cuando marzo comienza, la situación está peor 

que mal y todo el mundo -salvo los directamente afectados-
se han enfriado, la corporación de Alquife «se echa para 
delante» en un toque de atención y decide poner sus cargos a 
disposición de la Consejería de Gobernación. 

*A ésta, días más tarde, se unen otros alcaldes, los del 
Marquesado, según decisión tomada en una reunión a la que 
no asisten -sus razones tendrían- ni el primer edil de Alquife, 
ni el de Guadix. 

Vueltas y vueltas y al final... Aquí, dimitir, no dimite 
nadie. Y como ésas, muchas. Los que más hablan, son 
siempre los que más tienen que callar. 

Yo también puedo prometer que dejo de escribir si ellos 
dejan de «no decir la verdad» o de decirla «a medias». 
Pero... ¿para qué? 
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Aplaudimos 
Que con ocasión de la última inau

guración de una obra municipal 
no se tiraran cohetes, lo cual es de agra
decer encarecidamente. ¡Muchas gra
cias, alcalde! 

La labor y diligencia del Servicio 
Municipal de Limpieza a la hora 

de acometer el mantenimiento de las 
calles en las se realiza-padece el Mer-
cadillo Semanal. 

Que por fin y por ahora, se hayan 
contemplado y tomado medidas 

para permitir el paso de vehículos de 
socorro y apoyo en caso de accidente o 
catástrofe en la zona que ocupa el cita
do mercadillo semanal. ¡Lo de antes 
era una temeridad! 

Lamentamos 
Que un año más pase, y sigan, por 

parte del Consorcio del Puerto de 
la Ragua, sin tomarse medidas adecua
das para organizar el caos humano que 
se produce en los accesos al paraje del 
Puerto de la Ragua. Falta concienciación 
y ganas de hacer las cosas bien. 

Que la Concejalía de Cultura no se 
acabe de enterar de que la Banda 

Municipal de Música también existe (y 
'que tienen su corazoncito profesional 
incluso) y a los que también les gusta 
que, al menos, les reconozcan su labor 
(tanto o más que a los coros de la ciu
dad). Aunque sea sólo por educación. 

Que los torreones de la Alcazaba de 
Guadix, que para colmo y ver

güenza de algunos es un Bien de Inte
rés Cultural, sigan luciendo sus alme
nas coronadas de antenas de televisión, 
Cómo si no hubiera un mejor sitio don
de colocar estos artefactos... 

Seguir esperando las gestiones dili
gentes del munícipe mayor que ha

blaban que pronto podríamos disfrutar 
de la Babwil, especialmente los ciuda
danos de la Estación. De esto hace ya 
por lo menos 20 meses. ¡Toma prome
sa para cumplir! 

Desperfectos en el Parque Municipal. 

El espectáculo municipal que a me
nudo nps ofrece la primera autori

dad, fundamentalmente en el fútbol ca
sero. Debe ser que la pasión forofa del 
jefe del presidente del Guadix C.F. es 
incontenible, y luego ya se sabe: ¡a 
pagar en cinco duros! 

La nula atención y escasa delicade
za tenida para con los aspirantes a 

cubrir plaza de administrativo en el 
Ayuntamiento accitano a los que se les 
hizo esperar hasta más de 5 horas sin 
ofrecerles siquiera un sitio donde refu
giarse. Había que suspender a los que 
interesaba. ¡No matarlos de frío! 

El estado de abandono y nula con
servación, aparte de suciedad y pe

ligrosidad, que ofrece el Parque Muni
cipal P. A. de Alarcón. Entre hierros 
peligrosos, cables sueltos a mano, ár
boles arrancados y sin reponer, bancos 
sin limpiar y mantener, farolas sin re
parar. ... no nos queda casi espacio para 
hablar de las pintadas. Vamos que está 
de. . . , de lo que se le debería de caer la 
cara a la Concejalía encargada de Par
ques y Jardines. 

Que en la inauguración de los anti
guos Jardines del Miniparque el 

alcalde llegase 25 minutos tarde a la 
misma, debiendo abandonar para ello 
otros compromisos importantes. Entre 
otras cosas, la puntualidad no es su 
fuerte. 

Nos gustaría 
que 

e explicara a la población (incluidos 
los afectados) acerca de la actual 

ubicación de los autoturismos (que no 
taxis) en la Avda. Medina Olmos y cómo 
se puede hacer la carga y descarga para 
su negocio o vivienda si se tienen que 
colocar en doble fila y en ese caso los 
denuncian. ¿No se podrían haber ubica
do en la acera del parque mas allá de la 
parada de autobús urbano, donde ade
más no estorban a nadie? 

e contemplara cuanto antes el tras
lado de la imagen que preside 

anacrónicamente la alcazaba a otro lu
gar más congruente y acorde con las 
funciones que cada símbolo representa. 
Pensamos que ya es tiempo y que no 
hay excusa razonable que haga prolon
gar esta situación contranatura. 

La corporación municipal hiciera un 
repaso, limpieza, adecentamiento 

y/o mantenimiento de plazas urbanas 
mediante un Plan de Plazas Públicas. 
Aunque sea por barrios y para buscar la 
mejor presentación posible de la ciu
dad ante los ciudadanos y turistas que 
nos visitan. 

s 
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j BALCON 
Se adjudicó a la empresa cooperati

va denominada Acci-Asistencia Social, 
Cooperativa Andaluza el contrato para 
la prestación del servicio de ayuda a 
domicilio con unos precios unitarios 
por hora de asistencia en días laborales 
a 995 ptas. y en festivos a 1095 ptas. 

Se adjudicó a la empresa laborato
rios Gradiex. S A . el contrato de arren
damiento de la n a v e ant igua de 
Peterburg en el complejo del parque de 
Bomberos que es propiedad del Ayun
tamiento de Guadix por un precio de 
360.000 ptas. anuales y por un periodo 
de cinco años. 

Resultó aprobada la propuesta de 
adhesión al convenio de cooperación 
entre la Consejería de Asuntos Sociales 
y Ayuntamiento de Guadix para el de
sarrollo de los servicios comunitarios. 

Se aprobó por unanimidad una mo
ción propuesta por el PP destinada a 
que de forma urgente se proceda a la 
limpieza del Mi rador de la Magdalena 
y los accesos al mismo, su encalamiento 
y el de sus aledaños, recuperando zonas 
deterioradas y reponiendo árboles se
cos así como que se adopten medidas 
para evitar acciones vandálicas. 

Se procedió al cambio de persona 
física en calidad de representante mu
nicipal ante el Consejo de Administra
ción de la Sociedad Líder Comarca de 
Guadix, recayendo el nombramiento en 
la persona del alcalde de la ciudad. 

Como consecuencia de las gestio
nes realizadas durante la legislatura mu
nicipal anterior se publicó el anuncio 
de contratación de la conducción de 
vertidos de aguas residuales hacia la 
EDAR (Estación Depuradora de Aguas 

Residuales) con un importe de 100 mi
llones de pesetas aproximadamente. 

Por unanimidad de la corporación 
se creó un plataforma para ayuda al 
Te rce r M u n d o compuesta de tres 
miembros de la comisión de Participa
ción y Atención al Ciudadano además 
de un representante de cada una de las 
ONG's que existe en la ciudad y otros 
colectivos para que promuevan proyec
tos en beneficios de países del tercer 
mundo y/o cuando surjan problemas 
urgentes de ayuda humanitaria 

Se inició expediente de cesión gra
tuita a Viviendas Sociales Granada S. A. 
(Visogsa) de los terrenos situados en la 
unidad n° 25 del PGMOU para que se 
puedan construir viviendas de protec
ción oficial en régimen especial, así 
como se aprobó el convenio de coope
ración oportuno. 

Se abrió plazo para que en término 
de dos meses se puedan presentar pro
posiciones de uso futuro de las depen
dencias del Palacio de Peñaflor por 
parte de los grupos políticos existentes 
en la corporación municipal. 

Se aprobó inicialmente el reglamen
to de subvenciones para el fomento de 
empresas en el municipio de Guadix. 

Se solicitó al INEM la cantidad de 
2.398.000 ptas. y a la Diputación la de 
959.200 para financiar tanto los costes 
salariales como la adquisición de mate
riales para la realización de pavimen
taciones tanto en Guadix ciudad como 
en Paulenca. 

Se aprobó definitivamente el plan 
parcial PPO promovido por la Coope
rativa de viviendas del Cristo de los 
Favores, presentado por Manuel García 
Vega y redactado por el arquitecto Fran
cisco Alcón. 

Se acordó donar al pueblo de Zaire 
la cantidad que perciban los corporati
vos por su asistencia a una sesión ple-
naria a propuesta del CDS. 

Con los votos en contra del grupo 
del PP, se aprobó una moción del CDS 
para que los servicios jurídicos estu
dien la posibilidad de no congelar el 
sueldo a los funcionarios municipales, 
procediendo al aumento de las retribu
ciones mediante el incremento de los 
complementos de productividad, de des
tino o de cualquier otro aplicable. 

Se aprobó una moción del PP rela
cionada con el archivo de protocolos 
notariales de la ciudad cuya ubicación 
está prevista en el Ayuntamiento y para 
lo cual se pidió que se procediese a la 

Electrodomésticos 

Av. Medina Olmos, 43 
Telfs. 660819 - 663055+Fax 

roma 
CENTRO COIN 
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MUNICIPAL 

contratación temporal de personal es
pecífico que clasifique, ordene y cata
logue los fondos del archivo de proto
colos, así como que se designe un res
ponsable político de estos trabajos des
tinando la cantidad suficiente para su
fragar la parte correspondiente de estos 
trabajos. La persona designada como 
responsable del mismo fue el concejal 
Antonio M. Hernández Medialdea. 

Se acordó, a propuesta del PP y por 
unanimidad, iniciar gestiones por parte 
del ayuntamiento de Guadix para su
fragar un telón que represente el anti
guo edificio derruido situado en la pla
za de las Palomas, el cual quedaría ex
puesto mientras no se construyese en el 
citado solar. 

Otra propuesta del PP resultó apro
bada por unanimidad en el sentido de 
que se estudie la aplicación de un coefi
ciente reductor en el impuesto de acti
vidades económicas para aquellos em
presarios y profesionales cuya activi
dad radique su en el casco histórico. 

De nuevo una propuesta del PP re
sultó aprobada por unanimidad en el 
sentido de que se elaborasen unas orde
nanzas sobre la retirada de escombros 
en la vía pública previa instalación de 
contenedores para el mismo sacando a 
concurso público este servicio. 

Se requirió al alcalde cuál era la 
fecha de finalización de las obras del 
edificio del Ayuntamiento y éste ma
nifestó que por noticias propias de la 

empresa EXISA se tenía intención de 
que éstas finalizaran el día 15 de di
ciembre con lo que el retraso a estas 
alturas ya es más que considerable. 

Por parte del PP se requirió al alcal
de información puntual y detallada re
ferente a las obras, ya por fin inaugura
das que desde hace dos años se lleva
ban haciendo en los Jardines de la 
Barbacana, también rogando se adop
taran las medidas oportunas para incre
mentar la vigilancia en el Parque 
Sustari, limpiando, reponiendo plan
tas y árboles y arreglando numerosos 
destrozos. 

Siguieron haciéndolo sobre señali
zación viaria de varias calles de Guadix, 
sobre la instalación de chapas en el 
polideportivo municipal por alumnos 
de la Escuela Taller, sobre el estado del 
edificio de la calle San Francisco desti
nado a biblioteca, sobre la situación 
del matadero comarcal (esta fue res
pondida ampliamente por Luciano 
Fernández), el coste de las obras de 
remodelación del recinto deportivo en 
su día fue conocido como polideportivo 
municipal. 

Por último se rogó información so
bre Fuente Megías y la Barriada Caba
lleros, sobre la inspección de la Agen
cia Tributaria a la Escuela Taller y so
bre las cuentas de la Feria del 96. 

COMARCAL 

Videoteca y S.A.T. 

Lepanto, 4 
Telf. 660748 Guadix 
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Líder: 
esto 
marcha 

Todas las ayudas 
concedidas por Líder son 

a fondo perdido, 
alcanzando el 30% de la 

inversión empresarial 
planteada 

Convenios de colaboración 
con las cajas General y Rural 

La Caja General de Ahorros de Gra
nada, por medio de su presidente Julio 
Rodríguez, Antonio Luis Romero, pre
sidente de la Caja Rural de Granada y 
Francisco Porcel, presidente de la So
ciedad Líder Comarca de Guadix, ru
bricaron en Guadix sendos convenios 
de colaboración mediante los que éstas 
entidades bancadas pasan a apoyar eco
nómicamente y con otros medios a la 
sociedad gestora del Plan Leader II de 
la Comunidad Europea. 

Antonio Luis Romero, afirmó tras 
la firma: "Me siento orgulloso de poder 
estar aquí en representación de la enti
dad Caja Rural de Granada y participar 
a través de éste convenio con la Socie
dad Líder de la Comarca de Guadix. La 
Rural, como cooperativa de crédito, tie
ne como misión, aparte de ganar dine
ro, devolverlo a la sociedad y al sector 
donde nos movemos." 

Por su parte, Francisco Porcel agra
deció a la Caja Rural su apoyo, como 
hiciera en su día cuando la firma del 
convenio consiguiente con la Caja Ge
neral de Ahorros asegurando que esto 
"contribuirá al mejor desarrollo del pro
grama. Hoy por fin se materializan las 
conversaciones que habíamos mante
nido, y ojalá que sean para bien y en 
beneficio de la Comarca de Guadix". 

Gerentes de Líder en Guadix 

Los responsables de la gerencia de 
los programas Leader que se están apli
cando en las provincias de Almería y 
Granada mantuvieron una reunión de 
trabajo en la ciudad de Guadix con 
intención de cambiar impresiones acer
ca del desarrollo de los mismos. 

Juan José Manrique, gerente de la 
Sociedad Líder Comarca de Guadix, 
declaró que "hay que seguir concien
ciando a la población en general de que 
el Programa europeo pone a disposi
ción de los tejidos empresariales de 
cada zona los mecanismos necesarios 
para obtener el despegue y mejora de la 
economía, aunque para la consecución 
de los objetivos, es necesaria la partici
pación de todos los sectores, tanto pú
blicos como privados". 

Los gerentes de los programas 
Leader de Almería y Granada, tras la 
reunión mantenida en Guadix, acorda-

Oficina de Líder Comarca de Guadix. 

ron mantener más reuniones con la in
tención de seguir intercambiando_ ex
periencias y alcanzar el mayor rendi
miento posible del programa. 

65 millones en ayudas Líder 

El Consejo de Administración de 
Líder Comarca de Guadix ha aprobado 
ayudas a empresarios de la comarca de 
Guadix por un importe total que ronda 
los 65 millones de pesetas. Estas sub
venciones servirán para la ampliación 
y mejora de las empresas a las que han 
sido concedidas, contribuyendo al man
tenimiento y creación de puestos de 
trabajo en la comarca accitana. 

Todas las ayudas concedidas por 
Líder Comarca de Guadix son a fondo 
perdido, superando éstas en la mayoría 
de los casos el 30% de la inversión 
empresarial planteada. 

Estos han sido, en el tiempo que 
lleva funcionando la sociedad Líder Co
marca de Guadix, los destinatarios de 
las ayudas, los proyectos subvenciona
dos y los importes concedidos: 

Aginse (Villanueva de las Torres), 
para la ampliación y rehabilitación del 
Balneario de Alicún, 15 millones de 
pesetas. 
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Puertas Montes, CB (LaCalahorra), 
para la mejora del equipamiento de la 
pensión-restaurante El Castillo con 
1.861.297 ptas. 

Luis Asenjo Hernández (Guadix) 
para la mejora de la almazara en la 
línea de envasado y control de calidad, 
9. 737.100 ptas. 

Embutidos Santos, CB (Dehesas de 
Guadix), para equipamiento de una fá
brica de embutidos, 3.860.336 ptas. 

Juan Ubric Ubric (Lugros), para me
jora de una panadería artesanal con 4. 
087.384 ptas. 

Imprenta Porcel, SL (Guadix), para 
mejora y equipamiento de artes gráfi
cas, 8. 473.052 ptas. 

A. García Medialdea (Guadix), para 
taller artesanal de vidrio y vidrieras, 
1.054.593 ptas. 

Jesús Amezcua (Guadix), amplia
ción Hotel Comercio, 10.198.579 ptas. 

un centro ecuestre 
de alto nivel 

al alcance 
de todos 

Victoriano Soto (Valle del Zalabí), 
para equipamiento de panadería , 
163.870 ptas. 

Quesos del Marquesado, Sociedad 
Anónima Laboral (Aldeire) , para 
equipamiento de fabricación artesanal 
de queso con 5.790.770 ptas. 

Cárnicas Macael, SL (Guadix) para 
matadero industrial y fábrica de embu
tidos, 20.000.000 ptas. 

José Balboa Ruiz (Guadix), mejora 
de taller de alfarería, 500.000 ptas. 

Cerámica Árabe Mencal, SL (Pedro 
Martínez), para fábrica de productos 
cerámicos, 1.526.257 ptas. 

Conservas El Tani, SL (Purullena), 
para adquis ic ión de maquinar ia , 
2.327.500 ptas. 

Aceites Echinac, SA (Guadix), para 
la renovación de la línea de etiquetado, 
203.730. ptas. 

Residencial Fardes, SL (Benalúa de 
Guadix), para equipamiento residencia 
geriátrica, 3. 256.870 ptas. 

Gemma Preixens Navarro (Guadix) 
para centro ecuestre, 2. 957.165 ptas. 

Cerámica de Benalúa, SCA (Bena
lúa de Guadix), para secadero material 
cerámico con 2.182.826 ptas. 

Ignacio Miranda (Guadix) para que
sería artesanal, 685.160 ptas. 

José González Bonachera (Guadix), 
para modernización Hotel Carmen, 
3.315.685 ptas. 

Ayuntamiento de Guadix, para stand 
Sierra Nevada 96, 141.500 ptas. 

Ayuntamiento de Guadix, para Fe
ria Mercaballo 96, 154.350 ptas. 

Consejo de Administración 

Tras la reciente Junta Extraordina
ria de la Sociedad Líder Comarca de 
Guadix la composición del Consejo de 
Administración de la empresa ha que
dado así: 

Ayuntamientos de Gor, Guadix, 
Benalúa y Purullena, Diputación Pro
vincial de Granada, Asociación de Em
presarios de la Comarca de Guadix, 
José Sánchez Praena, Antonio Romacho 
García y José Pleguezuelos Marcos. 

Almazara ecologica. 
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Turismo Rural ( y IV) 
Su papel en la protección del paisaje 

Antonio López Moreno 

Desde el punto de vista de la ordenación del territorio el 
turismo rural tiene evidentes ventajas. En primer lugar, en la 
medida en que complementa unas rentas no siempre' abun

dantes, y dinamiza la vida de los pueblos, ayuda a frenar y en 
algunos casos a invertir las tendencias al despoblamiento. 
Por otra parte es, o al menos puede ser, un instrumento eficaz 
en la protección del paisaje. 

En este sentido su función reviste un carácter doble: 
protección pasiva y protección activa. 

Protección pasiva 

Uno de los fenómenos indeseados que suelen aparecer al 
declarar una zona bajo alguno de los distintos tipos de 
protección parques nacionales, parajes naturales, etc. es 
un incremento excesivo de la presión de visitantes que se 
combina con un déficit o inadecuación de las infraestructuras 
turísticas. 

Es frecuente que el atractivo renovado de un área al ser 
declarada bajo protección, junto con la no utilización de los 
instrumentos de ordenación del territorio adecuados, derive 
en presiones especulativas sobre las zonas circundantes. 

En estas circunstancias, una eficiente promoción del tu

rismo rural puede, cuando menos, ofrecer una alternativa 
razonable a las demandas de alojamiento de los visitantes. 

Protección activa 

Mayor interés reviste, sin embargo, la utilización del 
turismo rural como un instrumento de protección activa del 
paisaje. Hay que tener presente, como punto de partida, que 
nuestro entorno constituye un paisaje fuertemente antropizado 
y que sólo en áreas muy limitadas se puede hablar con cierta 
propiedad de paisaje natural. Sin embargo, hay múltiples 
razones que van desde la lucha contra la erosión hasta la 
salvaguarda de valores culturales que avalan la protección 
de numerosas áreas rurales. La utilización de figuras duras 
de protección parques naturales no estaría justificada en 
muchos de estos casos y con frecuencia tropiezan con la 
resistencia de la población afectada, que ve limitadas algu

nas de sus actividades tradicionales. 
La promoción de turismo rural en este contexto permiti

ría de un lado la extensión de las áreas débilmente protegidas 
con lo que al incrementarse el número de zonas "interesantes 
" se repartiría la presión sobre el conjunto. 

Por otro lado, el incremento de rentas asociado al turis

mo, al ayudar a mantener los pueblos habitados, mantiene 
también la actividad en otros sectores agricultura, ganade

ría, silvicultura, construcción, etc .  necesarios para posibili

tar la conservación del patrimonio rural. 
La conservación del patrimonio rural en el sentido más 

amplio constituye precisamente uno de los mayores atracti

Reciente vista de Gorafe. 

vos de esta modalidad turística: conservación y rehabilita

ción de la riqueza arquitectónica popular, mantenimiento de 
infraestructuras tradicionales como caminos, fuentes o már

genes, recuperación de técnicas artesanales...encuentran en 
el turismo rural la base económica necesaria para su realiza

ción. 

Desarrollo turístico sostenible 

Sin embargo, la especificidad de los espacios rurales nos 
induce a plantear la necesidad de un desarrollo turístico 
sostenible, beneficioso social, ambiental y económicamente, 
que requiere, desde el punto de vista de la creación de la 
oferta turística (siguiendo a Calatrava) el cumplimiento de 
los siguientes requisitos: 

a) No alterar negativamente el medio ambiente. 
b) Ser limitado: no puede convertirse en una actividad 

masiva e indiscriminada. 
c) Concentrar la oferta en lugares dispersos para ampliar 

los beneficios del desarrollo turístico, minimizando los im

pactos. 
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d) Rehabilitar el patrimonio construido existente fuera de 
uso, evitando la creación de enclaves turísticos dispersos y 
artificiales. 

e) Mantener el tipo de habitat original. 
0 Poseer una orientación activa: recreativa, pedagógica y 

cultural. 
si) No alterar negativamente las actividades tradicionales. 

P fl ••'•4 •'¥>•-"?•.* 

h) Ser una actividad autóctona en la que participen los 
habitantes locales, generalmente a través de la complemen-
tariedad de rentas con actividades tradicionales. 

i) Generar infraestructuras terciarias permanentes que 
beneficien también a la población local. Evitar la creación de 
infraestructuras impactantes de uso estacional. 

La propia configuración en sí del turismo rural, así como 
el medio en el qué se desarrolla y toda una serie de razones 
filosóficas de la propia demanda, hacen de este tipo de 
turismo en principio el más respetuoso con el medio y las 
tradiciones, y en consecuencia un turismo verde, por todo 
ello, los medios que empleamos en su desarrollo deben ir en 
esta sintonía. 

Decálogo 
para el desarrollo 
sostenible del turismo rural 

I. Uso del suelo 
a) Protección del habitat. 
b) Agricultura sostenible. 

II. Tratamiento de residuos sólidos 
a) Reducción, reutilización y reciclaje. 

III. Tratamiento de aguas residuales 
a) Aguas residuales para irrigación, etc. 

IV. Embellecimiento de zonas turísticas 
a) El entorno natural y su aprovechamiento. 
b) Sacar el máximo aprovecho de la cultura popular. 

V. Política ambiental de compras públicas y privadas 
a) Productos ecológicos. 
b) Alimentos biológicos. 

VI. Política ambiental en los alojamientos 
a) Energías limpias y renovables. 
b) Recursos hídricos sostenibles. 
c) Reducción y reutilización de residuos. 

VIL Política ambiental entre los operadores . 
a) Trasporte ecológico. 
b) Actividades respetuosas con el medio ambiente. 

VIII. Conservación del Patrimonio Histórico 
a) Urbanismo no agresivo y tradicional. 
(Vigilar: aluminio, maulas, gres, mármol, etc.) 
b) Aprovechamiento de la edificación existente. 

IX. Programas de sensibilización 
a) Educación medioambiental. 
b) Saber relacionarse con el medio. 
c) Señalización medio ambiental. 

X. Evaluación del impacto ambiental 
a) Proyectos de desarrollo. 
b) Proyectos de impacto medio ambientales. 

En definitiva: 
planificación estratégica y ecológica 
en todos los pasos que demos en este sentido. 

Tenemos los medios, 
la experiencia y el medio ideal. 

¡No los desaprovechemos! 

Joyeros 
su servicio 

Plaza de las Palomas Guadix Calle Ancha, 27 
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La Mancomunidad de Municipios 
de la Comarca de Guadix 

o el fracaso de un proyecto de articulación 
de nuestro territorio comarcal 

Santiago Pérez López 

La creación de la Mancomunidad de Municipios de la 
Comarca de Guadix despertó en su día enormes expectati
vas. Se decía que la puesta en marcha de la misma, a la que se 
adhirieron salvo error u omisión 29 municipios, iba a repre
sentar una mejora de las condiciones de vida de nuestra 
comarca de Guadix, en especial, en lo que respecta al arreglo 
de los caminos rurales. Fue en los primeros meses de 1990 
cuando inicia su andadura, ya que previamente a este año, se 
habían elaborado los estatutos y se había procedido a contra
tar un director-gerente. 

En el capítulo IV, artículo 10 de sus estatutos se expresan 
los fines de un organismo que a tenor de los mismos, estaba 
llamado a conseguir grandes empresas: "La Mancomunidad 
tiene por objeto promover, dinamizar y racionalizar el desa
rrollo integral de la Comarca que forman los municipios 
asociados... Serán actuaciones preferentes las encaminadas a 
aunar esfuerzos y posibilidades, para el mantenimiento y 
explotación del Parque de Maquinaria, destinado a la crea
ción, conservación y mejora de caminos rurales e infraes
tructura urbana. Así como fomentar y desarrollar la agricul
tura, artesanía, industria, comercio, ganadería y mejora 
medioambiental." 

Para llevar a acabo estos fines se establecían una serie de 
vías de financiación: subvenciones, tasas por prestación de 
servicios, contribuciones especiales, aportaciones de los ayun
tamientos, participación en los impuestos del Estado y de la 
Comunidad Andaluza, o como último recurso la formalización 
de créditos. El artículo 13 permite a la Mancomunidad apro
bar las ordenanzas y reglamentos generales o fiscales que le 
convenga para el cumplimiento de determinados fines. Mien
tras que el artículo 15 establece que la Asamblea de alcaldes 
aprobará los presupuestos ordinarios o de inversiones que 
sean procedentes. 

Pienso que estas rápidas pinceladas sobre los Estatutos 
de la Mancomunidad son necesarias para comentar con rigor 
y objetividad, las actuaciones desarrolladas por la misma en 
los seis años que lleva funcionando; y de los que los ciudada
nos de a pie, incluidos los concejales de la oposición tenemos 
escasísimos, por no decir, nulos datos. Desgraciadamente, y 
hasta el año pasado la Mancomunidad era algo etéreo, que se 
sabía de su existencia pero de aquí no se pasaba. A partir de 
este momento salta a los medios de comunicación, no por las 
actuaciones emprendidas o por los proyectos de futuro, sino 
por la disputa entre el presidente de la misma y el director-
gerente, la cual hoy se dirime en los tribunales de justicia. 

Caminos rurales. 

En principio habría que preguntarse si los fines para los 
que fue creada la Mancomunidad se han cumplido o están en 
trance de cumplirse. Como fin prioritario se establecía desde 
su creación el arreglo de caminos rurales, por lo que cabría 
preguntarse cuántos nuevos caminos se han creado, cuáles se 
han arreglado, y cuántos los agricultores de la comarca 
agraciados con unas obras de infraestructura que son básicas 
para el desarrollo de la actividad agropecuaria. Si nos ceñi
mos a Guadix, los propios agricultores afirman que se pue
den contar con los dedos de una mano las actuaciones desa
rrolladas en este sentido. 

Junto a la mejora de los caminos teníamos un sugerente 
ramillete de actividades a desarrollar: infraestructura urbana, 
fomento y desarrollo de la agricultura, de la artesanía, indus
tria, comercio, ganadería y mejora medioambiental. Eviden
temente el campo era muy amplio, resultando muy difícil 
abarcar tantas cosas; pero se podrían haber propuesto a los 
agricultores cultivos alternativos, se podrían haber presenta
do proyectos integrales de canalización de acequias, o haber 
incentivado la práctica de la artesanía. También cabía alguna 
actuación en el campo ganadero como en especial en cuanto 
a las denominaciones de origen. Por si todo ésto fuera poco, 
hay que resaltar un aspecto muy importante: sus reivindica
ciones al gobierno andaluz y central, en materia de alternati
vas a las minas, han sido inexistentes. De igual modo, han 
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sido nulas sus aportaciones al desarrollo del turismo rural o a 
la mejora medioambiental de la comarca. 

Cabría recurrir a la excusa fácil de que estamos en una 
comarca deprimida con escasos recursos, pero esto, a pesar 
de ser cierto, no implica que se deje de criticar la escasa 
capacidad demostrada por sus responsables. Tanto la Presi
dencia como la Comisión de Gobierno han hecho dejación de 
responsabilidades en materias capitales como es la gestión 
de ayudas de otros organismos. La falta de proyectos ha sido 
la causa de que tanto desde la Junta de Andalucía como del 
Gobierno Central (Plan de Cooperación Económica del Esta
do) no hayan llegado importantes cantidades de dinero. Y 
hay algo más lamentable: se han despreciado los fondos 
estructurales de la Unión Europea, igualmente, por falta de 
iniciativas y de proyectos para la comarca. 

Esta falta de gestión hay que relacionarla lógicamente 
con el capítulo presupuestario. Cabría preguntarse si en los 
presupuestos anuales sólo se han incluido partidas corres
pondientes al gasto ordinario de la misma, y a los ingresos 
procedentes de pavimentaciones de calles. Resultaría difícil
mente comprensible que en los mismos no se contemplase un 
amplio y ambicioso anexo de inversiones. Esta pregunta 
también debería contestarse por quien corresponda. 

Para tener una visión más amplia de lo planteado cabría 
comparar la Mancomunidad de Guadix con otras existentes 
en nuestro entorno (Mancomunidad de Baza o de La Costa). 
Obviamente el espacio nos impide una relación detallada, 
pero confieso que su estudio no admite comparaciones, en 
especial respecto a la mancomunidad costera. Su cometido 
no sóio se ha circunscrito a la reivindicación en tiempo y 
forma de la autovía Bailen-Motril (por cierto su presidente, 

el Sr. Rubiales, en las manifestaciones que le he escuchado 
ha hecho gala de unos conocimientos profundos y de una 
educación exquisita, defendiendo los intereses de su comar
ca firmemente pero sin insultar a nadie); sino que ha ido 
mucho más allá. Este organismo ha trabajado de forma 
colegiada en temas tan importantes como el abastecimiento 
de agua, el problema de los residuos sólidos, el fomento del 
turismo, el desarrollo agrícola o la prestación de servicios 
municipales buscando la reducción de costes para las locali
dades mancomunadas. Y, todo ésto, con una representación 
multicolor (PSOE, PP, PA, IUCA). De la mancomunidad 
bastetana, sólo decir que si alguien está interesado puede 
comparar los proyectos de mejora de caminos rurales de las 
mancomunidades de Guadix y Baza. 

Obviamente de todo lo relatado se desprende una falta 
total de liderazgo político. Este no consiste en encabezar una 
manifestación con la intención de acaparar cámaras y micró
fonos. Como diría Ortega, "no es eso". Simplemente se trata 
de ejercer un liderazgo en el que se ponga de manifiesto un 
modelo de comarca, unas reivindicaciones comunes y por 
supuesto unos proyectos ambiciosos acompañados de unas 
inversiones específicas y cuantificadas. En definitiva, se 
trata de cuantificar si la Mancomunidad de Municipios ha 
sido un instrumento eficaz para articular social, económica y 
territorialmente nuestra comarca. Esta falta de liderazgo se 
demuestra palmariamente en el problema de la Comarcali-
zación. ¿Cuántas acciones ha llevado la Mancomunidad 
como tal a la hora de reivindicar tanto nuestra comarca 
natural, como la catalogación de Guadix como centro inter
medio?. Si en los últimos años un tema eminentemente 
comarcal como éste no ha merecido el más mínimo debate o 
reivindicación, cabe preguntarse para qué sirve entonces este 
organismo supramunicipal. 

Creo que el modelo de Mancomunidad que tenemos está 
desfasado en la medida en que se ha convertido en un lastre 
para la propia comarca, al no desarrollar sus objetivos. La 
mancomunidad no ha hecho nada por aunar esfuerzos, 
optimizar los servicios municipales, solventar carencias o 
abaratar costes. Ha renunciado a competencias como la 
prevención y extinción de incendios forestales, captación de 
aguas, canalización de acequias, participación en el denomi
nado ciclo integral del agua, promoción económica, desarro
llo del turismo rural o gestión de los servicios sociales 
comunitarios. Este es el verdadero debate, ya que el intento 
de desprestigiar a un gerente mediante panfletos, que a fin de 
cuentas es un empleado más y mucho menos el responsable 
último de la Mancomunidad, sólo es una cortina de humo. El 
verdadero debate debemos plantearlo en la gestión política 
de la Mancomunidad de Municipios de Guadix, y si esta 
gestión ha coadyuvado al desarrollo y mejora de nuestra 
calidad de vida y al aumento de nuestra situación 
socioeconómica. Ustedes tienen la respuesta. 

Centro Autorizado d e Formación en Microinformática 
Es un proyecto conjunto de IBM España 

y la Facultad de Informática de la Universidad Politécnica de Madrid 

Avda. Medina Olmos, 40 OFIMATICA Teléf. 662 739 
Universidad Politécnica 

de Madrid 
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Carnaval, Carnestolendas o Antruejo 

Purificación Fernández Segura 

Martes era, que no lunes 
martes de Carnestolendas, 
víspera de la ceniza, 
primer día de Cuaresma, 
ved qué martes y qué miércoles 
qué vísperas y qué fiesta; 
el martes lleno de risa, 
el miércoles de tristeza. 

Gaspar Lucas Hidalgo 
Diálogos de apacible entretenimiento (1605) 

La palabra Carnaval significa "adiós a la carne" y designa 
el periodo de tres días que preceden al Miércoles de Ceniza. 

Cómo fenómeno sociológico, el Carnaval aparece en los 
inicios de la Edad Media. Y es, en palabras de Caro Baroja, 
hijo pródigo del cristianismo; pues sin la idea de cuaresma no 
existiría en su forma concreta. 

Desde siempre, el hombre individual y social ha expresa

do su idea de tiempo, cómo una experiencia vital, estable

ciendo una especie de orden anímico que se extiende a lo 
largo de todo el año. A los periodos de exaltación, fiesta y 
alegría se suceden otros de trabajo, reflexión o recogimiento. 
Estas pautas de comportamiento vital se manifiestan, tanto 
en el orden religioso como en el profano. El carnaval se 
incluiría en este tiempo de exaltación y alegría que precede al 
tiempo de Cuaresma y que se define por todo lo contrario. 

En cuanto a su génesis, existe una corriente tradicional 
que lo ha identificado con reminiscencias festivas de origen 
pagano. Sin dejar de tener en cuenta estas influencias, el 
folclorista y antropólogo Van Gennep, nos recuerda al res

pecto, que no debemos caer en la frivolidad simplificadora 
de explicar cualquier manifestación ritual o festiva como un 
expresión puramente mágica de exaltación profana de la 
vida, y que siempre acaba en el culto a la Madre Naturaleza. 
Dicha perspectiva nos proporcionaría una visión sesgada y 
superficial , reduciendo a mera cuestión de orígenes cual

quier manifestación humana. 
De este modo, aun admitiendo que las fiestas de Carnaval 

se inspiran, indudablemente en determinadas fiestas paga

nas, (recordemos las Saturnales, Calendae, Lupercalia, etc, 
que se celebraban entre los meses de enero y febrero), es a 
partir de la expansión del cristianismo como religión univer

sal, cuando aparecen con su carácter propio y específico. 
El carnaval significará un tiempo de transgresión en el 

orden moral, social y religioso. 
La sicología explicará este fenómeno como la necesidad 

fundamental que tiene el hombre de encontrar un equilibrio 
anímico, personal y colectivo, a base de fijar unos periodos 

cortos de subversión e inversión a los cuales se lanza, para 
retronar después al orden establecido, en el que se siente 
seguro y protegido. 

La fiestas de carnaval encarnan asimismo múltiples con

tenidos. Implicaban actos desmitificadores contra el poder 
establecido, pero también conductas plenamente desinhibi

doras de la propia personalidad. Las acciones de puro 
divertimiento se mezclaban con actos irracionales y desen

frenados. Como botón de muestra referimos algunas, que se 
realizaban en el siglo XVI español: insultos a los viandantes, 
publicación de hechos escandalosos contra personas particu

lares y públicas, rotura de objetos y robo entre pueblos 
colindantes, crítica mordaz e irreverente a las autoridades 
civiles y eclesiásticas, se proferían palabras y actitudes obs

cenas, ensañamiento con los pobres de solemnidad y los 
disminuidos físicos. Hacían juegos violentos y descuartizaban 
a determinados animales. 

El caos y el desorden moral que provocaban dichas 
actuaciones provocarían en las autoridades civiles y religio

sas una respuesta claramente condenatoria. Pero ni las prohi

biciones de unos ni las admoniciones de otros hicieron 
desaparecer esta vertiente de la fiesta. 

En otro aspecto hemos de señalar que el Carnaval, 
Carnestolendas o Antruejo, aglutinará a todos los estratos 
sociales, reflejando cada uno de ellos algo de su ser reprimi

do y oculto. 
El Entierro de la Sardina ponía fin a estos días de carna

lidad y ruptura, para entrar en un periodo totalmente contra

puesto: La Cuaresma. El periodo cuaresmal significaba, cum

plimiento pascual, abstinencia, preparación espiritual, sacri

ficio, ayuno, etc. Sin entrar a analizar las causas, este cambio 
brusco, lejos de ser aceptado de forma dramática, era asumi

do de forma natural. 
Actualmente son numerosos los folcloristas y antropó

logos que hablan de la muerte del Carnaval en su sentido 
esencial, pues afirman que ha perdido su función liberadora 
y catártica, ante un hombre plenamente secularizado que 
dispone de múltiples cauces para expresar sus inquietudes, 
deseos, opiniones, etc. 

De esta manera las fiestas de Carnaval, salvo excepcio

nes, se convertirán en manifestaciones estereotipadas y va

cías, desde el momento en que se sistematizan y se reglamen

tan atendiendo a planteamientos acomodaticios al poder. 
Otro elemento distorsionador y de actualidad serán las 

subvenciones que, si en un principio debieran auspiciar y 
potenciar las expresiones sociológicas de un colectivo, en la 
práctica se covierten de forma consciente o inconsciente en 
manipuladoras y controladoras de las mismas. 

El resultado será una amalgama de falso folclore, caren

cia de imaginación y vulgaridad plagada de tópicos. Todo 
esto se presentará perfectamente disfrazado, y se nos ofrece

rá como verdaderas e ineludibles señas de identidad, aunque 
a poco que rasguemos la máscara, descubriremos que nada 
se esconde tras ella. 
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Marquesado 

La Junta de Andalucía creará una 
mesa por el empleo para la Comarca 
del Marquesado, para evitar que el de
sarrollo económico de esta zona, una 
de las más deprimidas de la provincia, 
dependa exclusivamente de la Compa
ñía Andaluza de Minas. Tal es la deci
sión tomada el 25 de enero en la Dele
gación de Trabajo de Granada en el 
trascurso de una reunión del consejero 
de Trabajo con la Comisión de Gobier
no de la Mancomunidad de Municipios 
de la Comarca de Guadix. Su presiden
te, José Luis Hernández Pérez, dijo a 
Efe que la mesa por el empleo estará 
presidida por el delegado del Gobierno 
andaluz en Granada, Jesús Quero, y 
que tendrá como finalidad atraer todo 
tipo de ayudas públicas y privadas para 
potenciar el desarrollo del Marquesado. 
Señaló el alcalde accitano que la Junta 
de Andalucía solicitará la participación 
de la administración central en la mesa, 
en la que también estarán representa
dos los municipios afectados por la cri
sis de la CAM. Además, los alcaldes 
han solicitado al consejero que les apo
ye en su solicitud de ayudas al gobierno 
central y que se declare a la Comarca 
del Marquesado como zona de acción 
especial. 

Aldeire 

Se acuerda por la corporación cifrar 
el precio del Aprovechamiento de Pas
tos del Monte Público 1996-1997 en la 
cantidad de 425.840 pesetas. 

Por otro lado, se acuerda suprimir 
el Servicio del Pósito Municipal por no 
ser ya usado por los vecinos de la loca
lidad. 

También se acuerda la aprobación 
provisional del presupuesto ordinario 
del ejercicio 1997 por un total de 
38.332.294 pesetas. 

dio de casi 150.000 pesetas respecto a 
los métodos tradicionales. 

Por ser la primera vez que se realiza 
un ensayo de reforestación de este tipo, 
la Consjería de Medio Ambiente piensa 
desarrollar un plan de seguimiento y 
control del área repoblada para compro
bar la efectividad del método, así como 
las posibilidades de aplicación en otras 
zonas de Andalucía. 

Cogollos de Guadix 

Experiencia reforestadora 

Mas de 78 millones de semillas de 16 
especies de pino y matorral autóctono 
fueron arrojadas desde aviones sobre la 
zona incendiada del Parque Natural de 
la Sierra de Huétor con la intención de 
poder re forestar al menos 650 hectáreas. 

Una experiencia inédita de siembra 
aérea de especies de matorral que ade
más han sido sometidas a complejos 
tratamientos de micorrización (incorpo
ración de hongos) para asegurar su 
germinación en superficie. 

Estas semillas fueron recolectadas 
en la propia sierra de Huétor y en la 
vecina de Baza, incluyendo pinos 
negrales, laricios y carrascos, además de 
sabinas, enebros, serbales, arces, reta
mas, cerezos silvestres, agracejos y 
espantalobos. 

El costo de la operación se calcula en 
unas 54.000 ptas. por hectárea, supo
niendo en consecuencia un ahorro me-

Organizadas por el Ayuntamiento, 
en colaboración con la Diputación Pro
vincial de Granada, Área de Bienestar 
Social (Cultura) y la Delegación Pro
vincial de Cultura a través de su servi
cio de Juventud y Voluntariado, se han 
desarrollado en el Hogar del Pensionis
ta de esta localidad las Primeras Jorna
das Culturales y de Juventud. 

El principal objetivo de estas Jorna
das ha sido motivar los jóvenes para 
que se organicen asumiendo sus res
ponsabilidades en la dinamización de 
la localidad, y el intercambio de pro
yectos, ideas e inquietudes entre ellos. 

La primera ponencia de estas Jorna
das versó sobre Agricultura y Medio 
Ambiente, a cargo de Manuel Cala 
Rodríguez; la segunda, Salud y Drogo-
dependencias, a cargo de Manuel Ruiz 
Martínez, médico del Centro Provin
cial de Drogodependencias, y la terce
ra, La Europa de Maastricht y sus con
secuencias, en la que estuvo abierta la 
exposición sobre problemática ecoló
gica en la provincia de Granada, Adenat. 
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La Mina, a subasta pública 
Tras fijar el juez en casi 2000 millones 
las indemnizaciones a los trabajadores, éstos serán, 
en un plazo de tres a seis meses, los nuevos propietarios 

Minas de Alquife, sigue la 
espera. 

Prosigue una tensa espera en el ya 
duro y largo proceso de descomposición 
de la situación de la minería alquifeña. 
Desde la ultima información procesada 
por la revista hasta ahora no ha habido 
cambios sustanciales en lo administrati
vo, pero vayamos por partes. 

Hacia mediados de diciembre se co
nocía por boca de Gutiérrez Terrón la 
dificultad existente en cuanto a la reso
lución del expediente de regulación de 
empleo presentado por la CAM. 

Eso no impide que se cree una aso
ciación que de forma temporal y por 
parte de los trabajadores pueda ostentar 
la propiedad de las acciones de la CAM 
cuando esta se produzca, recayendo la 
presidencia de la misma en Juan Tomas 
Carmona, de CCOO. 

La Junta mientras tanto tiene actua
ciones contradictorias mientras el dele
gado provincial del gobierno andaluz 
Jesús Quero realiza agudas críticas ha
cia los mineros por otro lado resulta 
aprobado el expediente de regulación de 
empleo que afecta en estos momentos a 
211 trabajadores de los 243 con que 
cuenta la compañía. 

Los sindicatos mineros respondie
ron a este anulando todos los contratos 
de los trabajadores con la intención de 
paralizar el expediente de regulación y 
lograr la designación de estos como 
acreedores preferenciales. 

En este clima todavía la CAM para
liza el traspaso de acciones si es que 
hubo intento serio de ello mediante carta 
dirigida por José Briones a Chaves y a 
los ministros Piqué y Arenas. 

Esta situación provoca nuevas 
movilizaciones y en la primera semana 
de enero se encierran de nuevo en la 
Catedral de Granada en la espera de 
nuevas señales de vida de la Junta que 
está alucinada por la actuación de los 
dueños de la CAM. 

Por fin desde la consejería se da 
respuesta a la CAM explicitandose la 

Políticos en el balcón prometiendo. 

persona o entidad que ostentará la titula
ridad del paquete accionarial de la em
presa minera así como el respaldo de la 
Junta a la misma tal y como demandaba 
Briones en su día. 

Desde la Mesa Pro-Minas de Alqui
fe se valora la situación y se dan un 
nuevo plazo para que no se rompan las 
negociaciones existentes. A su vez sin
dicatos y alcaldes de la comarca solici
tan a la Junta la rescisión de la concesión 
minera a sus actuales propietarios y ade
más revoque el expediente de regula
ción de empleo. Incluso UGT presenta 
un estudio propio en el que asegura la 
rentabilidad de la explotación mientras 
que CCOO acusa a la Junta de doble 
lenguaje con una política de dilación en 
su obligaciones para con los trabajado
res. 

En estas también se produce el anun
cio de dimisiones o puestas a disposi
ción de la consejería de gobernación de 
los cargos de las diferentes corporacio
nes locales. 

Mientras los mineros estaban en Gra
nada las mujeres no se quedaron escon
didas en sus casas y salieron a dar la cara 
también a su manera y a su modo en 
defensa de los puestos de trabajo de sus 
maridos provocando cortes de carrete
ras en diversos puntos de la comarca y 
durante varios días. 

A renglón seguido la Junta comuni
ca que la administración andaluza como 

tal se hará cargo de las, acciones de la 
CAM pero sin aceptar ninguna condi
ción previa y en el más breve tiempo 
posible amenazando con medidas jurí
dicas desde la suspensión de la conce
sión minera hasta la expropiación. 

El expediente de regulación de em
pleo sigue su curso y la Junta comunica 
a los sindicatos que escuchará las peti
ciones de estos antes de decidir sobre el 
recurso presentado al expediente. 

Por fin alguien se decide a nombrar 
lo que todos piensan y que no es otra 
cosa que los activos que la CAM ahora 
en manos de Andaluza de Participacio
nes de la que es administrador único 
Briones a su vez, existentes en el Puerto 
de Almería valorados según Carmelo 
López, alcalde de Alquife en unos 5.000 
millones de ptas. son el auténtico esco
llo en la cesión o traspaso de las accio
nes. 

En este clima tiene lugar de nuevo 
una enésima manifestación en Granada 
pero esta vez con los ánimos más altera
dos provocando duras declaraciones de 
Gutiérrez Terrón sobre los mineros y 
concre tamente acerca de Rafael 
Navarrete y Juan Tomás Carmona a los 
que acusa de manipulación sobre los 
trabajadores de la CAM. 

Mientras tanto los mineros se trasla
dan a Sevilla para acampar ante el pala
cio de San Telmo y ante la lluvia se 
refugian en la catedral para manifestarse 
por sus calles al día siguiente. 

Esta situación obliga a la Junta a 
reiterar su apoyo a la mina y a negar 
cualquier posibilidad de indemnización 
a los propietarios salvo la que les corres
ponda como unos trabajadores más. 

CCOO por su parte también pone 
sus condiciones pues considera que no 
se puede asumir la propiedad de una 
empresa con un pasivo tan importante 
por lo que previamente habrá que sa
nearla. Según un informe del IFA sobre 
la CAM actualmente pesa una deuda de 
1846 millones de ptas. de los que 403 
tienen carácter preferente al correspon
der a atrasos de nóminas de trabajado
res. 
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Embargos, 
recursos, querellas... 

A mediados de febrero, el magistra
do Lazuén decretó el embargo preven
tivo de veintidós fincas rústicas y una 
urbana, en Almería, propiedad de la 
CAM, como garantía de la posible re
solución de contratos e indemnizaciones 
los trabajadores. 

Unos días después, la Consejería de 
Trabajo, estimando un recurso presen
tado por el comité de empresa de la 
CAM, resolvía dejar sin efecto el últi
mo expediente de regulación de em
pleo presentado el 31 de octubre por la 
compañía. 

Con respecto a una inminente cons
titución de comisión liquidadora, el de
legado de Trabajo manifestaba desco
nocer si se había llevado a cabo. 

Por otra parte, CCOO presentó una 
querella contra Jesús Quero por unas 
declaraciones de éste en las que, refi
riéndose a los incidentes de la manifes
tación de enero en Granada, dijo querer 
"sindicalistas y no matones". 

Casi 2000 millones 
en indemnizaciones 

Tras una breve vista oral celebrada 
el 4 de marzo en medio de un gran 
despliegue policial que incluyó la sali
da escoltada en coche celular de los 
cuatro administradores de la empresa, 
Briones, Loisy, Pérez Manzuco y 
Aparicio, el titular del primer Juzgado 
de lo Social de Granada, Moisés Lazuén, 
declaró el día 10, mediante sentencia, 
la extinción de 167 contratos de obre
ros de la CAM, a los que pueden su
marse los de los restantes trabajadores 
hasta el total de 246, según manifesta
ron representantes sindicales apenas 
conocido el fallo del tribunal. 

Al parecer, la celeridad del proceso 
fue posible porque los abogados de las 
partes habían llegado a un pacto previo, 
según el cual los administradores sólo 
se opondrían formalmente -sin plantear 
batalla- a las pretensiones de los traba
jadores demandantes, si éstos las limi
taban a la CAM, no extendiéndolas ni a 
Andaluza de Participaciones SL ni a 
los mencionados administradores. 

Las indemnizaciones -entre 300.000 
pesetas y 16, 7 millones por persona-
ascienden en total a más de 1900 millo
nes, a los que hay que añadir otros 400 
en concepto de atrasos, y afectan a la 

totalidad de la plantilla de la CAM en 
sus centros de Alquife, Almería y Ma
drid, reconociéndose también los dere
chos económicos de los obreros con 
contrato temporal. 

En la práctica, ello supone la salida 
a pública subasta, en un plazo de tres a 
seis meses, de los bienes de la compa
ñía; y, puesto que los trabajadores son 
ahora los principales acreedores de la 
misma, ellos serán los nuevos propieta
rios. 

Fuentes sindicales, concretamente 
de UGT, valoraron in situ la resolución 
judicial en su conjunto como "muy po
sitiva". Cortes de tráfico en la autovía. 

Dignidad minera 
Miguel Pedraza 

Termina febrero y todavía no ve
mos atisbos de solución en el ya cada
vérico escenario de las minas de 
Alquife. No es que quiera ser más pesi
mista que antes, pero siguiendo, aun de 
lejos, los acontecimientos de estas últi
mas semanas, parece que poco queda 
por hacer. 

La Junta de Andalucía sigue ha
ciendo promesas al mismo ritmo que 
las incumple, que por cierto muy inteli
gentemente, nunca han quedado por 
escrito. Las promesas que se hacían en 
Alquife, Guadix y Granada sólo eran y 
son papel mojado. Ni en los presupues
tos para 1997 ni en documento oficial 
alguno aparece el compromiso de la 
Junta con los trabajadores de la CAM. 

Su objetivo sí se ha cumplido: por 
un lado desmovilizar la respuesta sin
dical, provocando desunión entre los 
trabajadores e intentando deslegitimar 
a los sindicalistas mas combativos; por 
otro lado, apagando un foco de tensión 
social en la comarca, con manipulación 
informativa incluida. No podían permi
tir que Alquife se convirtiera en la Nerva 
o la Tarifa de Oriente. 

Los mineros, algunos, fueron a Se
villa. "El Marquesado en pie de gue
rra", "Antes que hambre, sangre" ame
nazaban las pancartas. La guardia civil 
los registró por el camino, se cobijaron 
en la Catedral, tiraron algunos petardos 
en Alcampo de Sevilla y vuelta a casa. 
Nuevamente con las manos vacías, la 
cabeza caliente y los pies fríos volvie

ron. Después se fueron a Madrid. Me
nos todavía: la cabeza aún más caliente 
y los pies si cabe más fríos. 

Que no se han traído nada, está cla
ro, pero entre lo poco que no se han 
dejado en el camino está su dignidad; la 
de seguir luchando por su puesto de 
trabajo y por el futuro de su pueblo" y de 
la comarca. 

Los de la foto, sobre todo los alcal
des, están demostrando que faroleaban, 
como casi siempre, aunque con honro
sa excepción (Ayuntamiento de Benalúa 
de Guadix), con lo de su dimisión. Di
mitir... no ha dimitido nadie, pues los 
ediles alquifeños han puesto como otros 
sus cargos a disposición de la Junta, 
que al fin y a la postre no es nada, pura 
cosmética para salir del paso. Pero, y 
los que tanto golpe de pecho se daban 
desde los balcones y tanta monserga 
radiaban, ¿dónde están? ¿Van a dimi
tir? ¿Se van a enfrentar con sus partidos 
para exigir lo que prometieron? 

Todavía tengo esperanza de que se 
pueda dar la última batalla (aunque esta 
sea campal, nabal y "cohetera") y si 
ésta no la hacemos, caminaremos con 
la frente pegada al suelo durante mu
cho tiempo como ya caminan algunos 
que prometieron y no cumplieron. 

Dicen las paredes de Andalucía: 
"Nerva y Tarifa: dos pueblos con dig
nidad". Sería mejor ver en las paredes 
mudas de Guadix: "Nerva, Tarifa y 
Alquife: tres pueblos con dignidad". 
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eportes Gabino García 

Fútbol 

Buscando 
la salvación 

Antes de entrar en el análisis, some
ro, de los últimos encuentros, destacar 
que antes que finalizara la fecha para 
nuevos fichajes, la entidad accitana, 
contará con los servicios de David, un 
centrocampista procedente del Ecija, 
equipo en el que no contaba con minu
tos. El jugador sacrificado fue Tato, 
último jugador que llegó al Guadix, en 
el equipo que tan sólo ha estado unos 
meses y no sabemos bien cuáles fueron 
los objetivos a la hora de ficharlo. Tato, 
en definitiva, pasó con más pena que 
gloria por el Guadix. 

Y tras el empate a cero goles frente 
al Betis deportivo, al que nos refería
mos en el número anterior, en el si
guiente desplazamiento el Guadix con
tinuaría con su racha positiva de no 
perder encuentros, pero al mismo tiem
po sin materializar ni una sola ocasión 
de gol. Así, el empate frente al Cacereño 
significaba un nuevo punto, pero el equi
po seguía romo en ataque. De nuevo 
uno de los "grandes" visitaría el muni
cipal accitano, pero en esta ocasión, 
una vez más, demostró, por su juego, 
que los presupuestos son una cosa y la 
realidad en el terreno de juego otra. El 
Guadix rompió ante al decano del fút
bol español el maleficio frente a la por
tería contraria, consiguiendo un tanto a 
cargo de Castillo, que a la postre no 
significó la victoria local, ya que el 
colegiado señaló un más que dudoso 
penalty, que significaba el empate a 
uno definitivo, aunque la victoria debió 
quedarse en casa, por los méritos loca
les. Tras este encuentro, jornadas en la 

El equipo y su afición. 

que el presidente no se habla con el 
segundo entrenador, Gerardo Castillo, 
por algunos comentarios técnicos del 
primero, en referencia al partido frente 
al Huelva. 

El siguiente desplazamiento era a la 
tierra del vino, Jerez, otro "gallito" que 
no pudo vencer a los aceítanos. Con 
mal estado del terreno de juego y un 
golazo de Izco, el Guadix volvió a su
mar un nuevo punto, que en esta oca
sión era mucho más importante que 
otros, debido fundamentalmente a la 
categoría del rival. El primer partido 
del nuevo año era frente al Polideportivo 
Almería. Hora poco habitual: cuatro 
menos cuarto de la tarde. El motivo, la 
grabación del encuentro por las cáma
ras de Canal Sur para ofrecerlo poste
riormente en diferido. Traca incluida, 
en este partido, que fue malo de solem
nidad, pero que por la cercanía de los 
Magos de Oriente, dejó los tres puntos 
en Guadix con gol de Camacho y un 
paradón de Notario, en uno contra uno, 
que pudo haber significado el empate. 
En esta ocasión la suerte estuvo del 
lado local. Tras la importancia de esta 
victoria, todo el mundo pensaba que en 
el desplazamiento a El Ejido, incluida 
la Peña Brigadas Accitanas, que se des
plazó hasta la localidad costera, sería 
propicio para sumar algún punto, frente 
a un rival directo. Pero, lo que son las 
cosas, dos expulsados y un rotundo, 
tres a cero, en otro partido que no fue 
bueno para el Guadix. Con este resulta
do negativo los aceítanos comenzaban 
la segunda vuelta en tierras malacitanas, 

en Vélez, partido que se volvería a sal
dar con nueva derrota accitana, en esta 
ocasión por dos goles a uno, aunque en 
el partido le faltara algo de suerte a los 
de Antonio Serrano para obtener algo 
positivo. 

Con un día invernal, lloviendo a 
cántaros, el Guadix recibía en jornada 
disputada en miércoles a los canarios 
del Realejos. En este encuentro la vic
toria accitana era importantísima, y se 
consiguió por dos goles a cero. Los 
tantos fueron conseguidos por Jiménez 
-¡qué golazo!- e Izco. Pero lo que brilló 
con luz propia fue el estado del terreno 
de juego. Con la que estaba cayendo, ni 
un solo problema durante todo el parti
do, y en la boca de todos: "Qué inmejo
rable estado presenta el césped". Sin 
lugar a dudas lo mejor de la remode
lación del municipal accitano. Tras el 
encuentro, en el que hubo algunos ro
ces, los canarios comienzan a "divul
gar" la presión existente en Guadix, 
que para ellos rozaba lo antideportivo. 

Sin tiempo para el "relax", el Gua
dix volvía a recibir en casa a otro equi
po canario, en esta ocasión, al segundo 
clasificado del grupo IV en esos mo
mentos, el Mensajero, que no demostró 
su posición en la tabla, y tan sólo vino 
en busca del empate, que lo consiguió 
gracias a los numerosos fallos que la 
línea delantera accitana tuvo en este 
encuentro. Más que pagar al arbitro en 
monedas de 25 pesetas había que haber 
pagado la mensualidad correspondien
te a algunos jugadores en dicha mone
da, porque lo que fallaron fue de juzga
do de guardia. 
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El próximo desplazamiento era a 
San Pedro de Alcántara, y el equipo 
local vencía por dos goles a cero a un 
Guadix "dormido y no concentrado", 
según palabras de Antonio Serrano. Mal 
partido de los aceítanos, que volvían a 
desaprovechar una ocasión de sumar 
algo positivos frente a un rival directo, 
que incluso superaba con ese resultado 
el gol "average" particular, es decir, 
como si tuvieran un punto más que los 
aceítanos, para final de temporada. 

Todo tenía que llegar, aunque ver
daderamente nadie quisiera. Ningún 
equipo había ganado en el municipal 
accitano, hasta que llegó el filial 
sevillista de Julián Rubio. Cero a uno 
ganaron los visitantes en un encuentro 
marcado por la expulsión de Camacho 
en el minuto 35 de la primera mitad, 
por derribar a un contrario, cuando ha
bía ocasión manifiesta de gol, para el 
entendimiento del colegiado. Pero al 
final del encuentro, los aficionados que 
increpan a Gerardo Castillo, y un mal 
ambiente comienza a apoderarse de la 
entidad accitana. 

Gerardo Castillo, presenta su dimi
sión como entrenador del Guadix. Una 
"embajada real" visita al técnico en 
Granada, con el propósito de conven
cerlo y que continúe a toda costa al 
frente del equipo, incluso hasta altas 
horas de la madrugada. Al día siguien
te, cena de despedida con los jugado
res, y otras 24 horas más tarde, rueda de 
prensa de Gerardo y Serrano, en Grana
da, explicando los motivos de su mar
cha, que manifiestan no ser otros que la 
"intromisión de algunos directivos en 
la parte técnica". Con anterioridad, el 
presidente había anunciado que habría 
invitaciones a marcharse a algunos di
rectivos o ceses fulminantes. Al final 
Gerardo que se va, en la directiva no se 
mueve nadie y cuando se buscaba otros 
entrenadores, caso de Nene -cuando se 
afirmaba que no se buscaría a nadie y 
que el entrenador debería ser Gerardo 
Castillo-, la sorpresa salta, recordando 
el ya tradicional refrán "donde dije digo, 
digo Diego", y Serrano que decide que
darse, entrando en una serie de contra
dicciones por parte de técnico y directi
va, que es tema para un artículo com
pleto. La pregunta continúa en el aire: 
¿Por qué en la rueda de prensa conjun
tamente con Gerardo Castillo, asentía a 
todo lo que se afirmaba y luego... ? 

En una semana cargada de todo tipo 
de tensiones, el Guadix se desplaza a 

Muro, el capitán. 

un difícil compromiso y lo salda con un 
empate a cero goles, sumando un punto 
que venía como bálsamo para curar 
heridas "de guerra". El Guadix volvía a 
recuperar la esperanza, que una jornada 
más se diluía cuando en el encuentro 
frente al Córdoba, y en el último minu
to, Loreto, conseguía materializar un 
gol, más que discutido en el campo, 
que al final las cámaras de televisión 
revelaron que era legal, pero injusto 
por méritos para los cordobeses, que no 
hicieron prácticamente nada a lo largo 
de los noventa minutos. Enfrente, el 
Guadix volvió a pecar de inoperancia 
en la línea delantera. 

Tras el gol se produjeron incidentes 
extradeportivos, de los que todavía las 
cámaras de televisión guardan sus co
rrespondiente imágenes, en los que no 
voy a entrar a enjuiciar ni comentar, 
por aquello de los juicios indebidos. 
Pero valga tan sólo la referencia, que lo 
que no es lógico es que los primeros en 
"armarla" fueran algunos directivos. Y 
si están nerviosos, por favor, mucha 
tila. Pero recuerden que, al final, el 
tiempo da y quita razones. 

Tras la desmoralización del partido 
frente al Córdoba, un nuevo reto difícil 
para los aceítanos, desplazamiento a 
Cádiz, y nueva victoria del Guadix por 
cero a uno, tanto conseguido por More
no, y lo que fue mejor, gran encuentro 
accitano, que sumaba tres puntos de 
oro que lo hacía resurgir de sus cenizas 
y alimentar fundadas esperanzas de sal
vación. Esperemos que así sea. 

Monedas de cinco duros 
para honorarios arbitrales 

La junta directiva del Guadix CF 
hacía público en una nota de prensa, 
que entendía que la entidad accitana 
venía soportando una serie de arbitra
jes que estaban perjudicando deporti
va, anímica y moralmente a jugadores, 
cuerpo técnico, junta directiva y afi
ción. "Estos señores se sienten los pro
tagonistas y están jugando alegremente 
con la ilusión de toda una afición, que, 
aunque joven, es mayor de edad. 

Añadía la nota: "Este club pide que 
se haga justicia en el campo, que haya 
ecuanimidad e imparcialidad en los ar
bitrajes; en definitiva, que se aplique el 
mismo reglamento para los dos equi
pos. A partir de ahora y como muestra 
de protesta, cuando por el arbitro no se 
cumplan las premisas mencionadas, el 
importe total del recibo arbitral lo abo
naremos en moneda fraccionaria de 25 
pesetas". 

Y al final, la amenaza se cumplió. 
Después del partido Guadix-Mensaje-
ro, que finalizó con empate a cero go
les, el presidente accitano, José Anto
nio Ariza, aparecía en la sala de prensa 
y comunicaba que el colegiado, Sr. 
Batuecas Iglesias, cobraría sus honora
rios en moneda fraccionaria. Es decir 
un total de 173.000 pesetas, o lo que es 
lo mismo: 6.920 monedas de 25 pese
tas, unos 30 kilos, aproximadamente. 

La torcida accitana. 
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" S A N T A R O S A " 

Especialidad en Bodas y Banquetes 
Julio García de los Reyes 

Urb. Santa Rosa, sn. 
Estación de Autobuses " g a r c í a c a r r a s c o " 

GUADIX Tfnos. 66 06 24 - 66 11 02 Fax. 66 11 25 

aber elegir el entorno Ideal para 
celebraran acontecimiento especial 
"es solo cuestión de buen gusto 

Cafetería Restaurante 

C A R M E N 
SALON PRINCESA 

C/ Avda Mariana Pineda GUADIX Tfnos. 6612 90,6613 93,661312 
Fax. 661125 
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El colegiado no se llevó lo que corres
pondía a sus honorarios y escribía en el 
acta: "Al pasar el recibo de los dere
chos y honorarios arbitrales, el delega
do nos presenta una bolsa negra con un 
nudo en su extremo, con el nombre del 
Guadix CF, la cual dicen que contiene 
173.000 pesetas, cosa que no podemos 
constatar debido a su laborioso trabajo, 
y al carecer de tiempo material, ya que 
no$ encontramos a unos 600 Kms., por 
lo que comunicamos al delegado del 
equipo, que no nos hacemos cargo de la 
citada bolsa, diciendo que hacemos 
constar dicho incidente en el acta". 

Por su parte la junta directiva hizo 
que la Guardia Civil levantara acta de 
lo acontecido y comprobara que en la 
bolsa había 173.000 pesetas, manifes
tándose que esto no era negarse a pa
gar. 

Eso sí, ahora nadie contesta aquello 
de que cuando la junta o jugadores se 
equivoquen, los aficionados acudan al 
Polideportivo Municipal con moneda 
fraccionaria para pagar el importe co
rrespondiente. ¿Se lo imaginan uste
des? 

Paquito Fernández, 
una vez más campeón 

Paquito Fernández, marchador ac-
citano, en su primer año de promesas, 
ha vuelto a proclamarse campeón de 
España, lo que confirma el gran porve
nir deportivo de este joven deportista. 
Un futuro que cada vez se confirma 
más que se ha convertido en una reali
dad. En próximos números desarrolla
remos esta información. 

SEGUNDA 'B' (GRUPO IV) 
Equinos J. G. E. P. F. c. P. 

1.R. Jaén 29 15 10 .4 37 14 55 
2. Córdoba 28 16 3 9 47 31 51 
3. Málaga 29 12 12 5 29 20 48 
4. Granada ,, 29 12 10 7 42 26 46 
5. Mensajero . . . 28 11 12 5 34 25 45 
6. Sevilla B 29 12 8 9 46 35 44 
7. R. Huerva 28 11 10 7 36 26 43 
8. Jerez 29 11 10 8 31 30 43 
9. Cádiz 29 11 8 10 37 30 41 

10. Melilla 29 11 7 11 23 25 40 
11. Gaïdar 29 9 12 8 40 34 39 
12. BetisB 29 9 g 11 26 28 36 
13. Pol. Almería . . . 29 9 8 12 23 30 35 
14. Cacereño 29 7 13 9 34 35 34 
15. Ejido 29 7 12 10 25 31 33 
16. Guadix .. 29 7 12 10 18 26 33 
17. San Pedro . . . 29 9 6 14 24 38 33 
18.Vélez . . . . . . . 2 9 7 8 14 31 47 29 
19. At. Marbete . . . 29 5 10 14 21 39 25 
20. Realejos 28 4 6 18 14 48 18 

Francisco Fernández, campeón ! 

cita en la localidad alquifeña, en lo que 
fue una gran jornada deportiva con las 
siguientes clasificaciones. 

Infantil Femenino: I a Camacho 
Martín, M a Angeles (Motril). 2 a García 
Sola, Arantxa (Baza). 3 a López Anguita, 
Shaila (Maracena). 

Infantil Masculino: I o Pérez Nava
rro, Manuel (Baza). 2 o Lozano Lorente, 
Víctor (Baza). 3 o Arquelladas Pimentel, 
David (Huétor-Vega). 

Cadete Femenino: I a Gil Moles, 
Patricia (Jayena). 2 a Ángel Castro, Ma
ría (Molvízar). 3 a Jiménez Carrillo, M a 

Dolores (Baza). 
Cadete Masculino: I o García Sola, 

Abel (Baza). 2° Martínez Molina, Ja
vier (Guadix). 3° La Haba Domenech, 
Daniel (Armilla). 

Final provincial 
d 

El deporte también quiso sumarse a 
la solidaridad con los mineros de Al- -ggfr 
quife, y servir de promoción a una de ĤHr jBBLJfe1* 2&S£k£ tm 
las zonas más deprimidas de toda Euro- WÊÊÊm, •mÊÈÊÊÊktSBS^^SWtltÊÊÊ • '"' 
pa. Cientos de jóvenes atletas se dieron E n t r e g a d e p r e m i o s C a m p o a t r a v é s 

Cerámica Granadina 
Alfarería Popular Accitana 

Esculturas y Murales Cerámicos 
Diseño Cerámico 

8 18500 Guadix 
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XII Gran Premio de 
Marcha Atlética Ciudad 

de Guadix 

Tenía lugar en Guadix la XII edi
ción del Premio Ciudad de Guadix de 
Marcha Atlética Trofeo «Manuel Al
calde». 

En una magnífica mañana se dieron 
cita 237 participantes atraídos por la 
convocatoria ya conocida a la que se 
sumaba en esta ocasión el campeonato 
de España de Veteranos. 

Importantes figuras de la marcha at
lética se unieron para aportar una maña
na plena de colorido y esfuerzo entre los 
que destacaban Valentín Massana, Da
niel Plaza, Francisco Fernández, Encar
na Granados, María Vasco, Alejandro 
Cambil, Bragado, Barroso, etc. 

Se celebraron pruebas de las diver
sas categorías desde Alevines hombres 
y mujeres hasta Veteranos mayores de 
70 años, destacando las victorias en 
féminas de: 

Encarna Granados en Sénior, María 
Vasco en Promesas, Carolina Jiménez 
en Juveniles, Bárbara Alcalde en Cade
tes, Piedad López en Alevín, Laura Es-
pín en Benjamín, Victoria Jiménez en 
Infantil, María J. Briz en mayores de 
45, mientras que en hombres lo eran las 
de: Valentín Massana, de Manuel Al
calde en veteranos de 40 años, de Ben
jamín Sánchez en Alevin, de Raúl Sán
chez en Benjamín, de Alberto Pastor en 
infantil. 

La prueba fue organizada por la Di
putación Provincial de Granada y el 
Ayto. accitano contando con la colabo
ración del club ADA de Guadix, ade
más de Cruz Roja, Protección Civil y 
Policía Municipal. 

Entre los avatares de la prueba des
tacan la retirada forzosa por lesión de 
Francisco Fernández el recientísimo 
campeón de España de Promesas que 
vio truncadas sus aspiraciones delante 
de sus paisanos pero que no le apartan 
ün ápice de su prometedora carrera atlé
tica al igual que le ocurre a otro paisano 
Alejandro Cambil quien también tuvo 
una destacadísima actuación quedando 
tercero en la clasificación absoluta tras 
Valentín y Daniel Plaza. 

No faltó la nota reivindicativa que 
muchos atletas portaban en sus camise
tas con la inscripción de: ¡pistas de atle
tismo para Guadix, ya!, de lo que evi-

Francisco Fernández, campeón 

dentemente deben de tomar buena nota 
las instancias e instituciones oficiales 
tanto locales como provinciales y auto
nómicas. 

Seguridad 
en el deporte 

Alejandro Cambil. 

José Heras 

Los Juegos Deportivos de Fútbol-
Sala de la ciudad, en los que se dan cita 
un gran número de participantes, están 
adquiriendo notoriedad precisamente 
por el nivel de competición a que en 
cierto modo se está obligando a los 
participantes, cuando deberían ser sim
plemente eso: unos juegos deportivos. 

Viene esto a cuento de la sorpresa 
que nos hemos llevado algunos partici
pantes al comprobar que a pesar de 
estar llevando a cabo una competición 
promovida y organizada por una insti
tución oficial pública como es el Ayun
tamiento de Guadix, por la cual se co
bra fianza de 10.000 ptas. por equipo 
inscrito y en la que, además, las sancio
nes de la misma se cobran, esta compe
tición, curiosamente, no cuenta con nin
gún seguro ni mutua deportiva que la 
ampare de manera que el deportista 
pueda sentirse seguro en la práctica de 
su deporte favorito. 

Surgen inmediatamente las pregun
tas: ¿Qué pasaría si un determinado 
deportista de esta competición tuviera 
algún accidente y no dispusiera por cir
cunstancias de ningún otro tipo de se
guro? ¿Quién cubriría los posibles ries
gos y/o gastos que se ocasionara para el 
mismo? 

¿Será éste un caso único o cabe la 
posibilidad de que el resto de deportes 
de ámbito municipal estén también en 
la misma situación? 

Si ésto es así, ¿no se ha pensado que 
supone un enorme riesgo estar cele
brando competiciones donde pueden 
ocurrir este tipo de accidentes? 

¿Cabe la posibilidad de plantearse 
que merecería la pena, antes que las 
competiciones, la seguridad de los par
ticipantes? Y en tal caso, ¿no sería más 
rentable y menos peligroso que en lu
gar de ponerse las medallas los políti
cos pensaran primero en cubrir la infra
estructura mínima que se exige en toda 
competición deportiva? 
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foto de familia 

Equipo del Guadix C.F. 
en la temporada 57/58. 

Foto cedida por 
José Casado Pérez. 

1. Salgado. 2. Carvajal. 3. Miguel. 
4. Arche. 5. Novoa. 6. Chales. 7. 
Negret . 8. Asensi 9. Car los . 10. 
Angeli l lo. 11. Franco.. 

Parques infantiles 

Hola amigos: Me llamo Tere, estoy 
suscrita a la revista Wadi-as desde sus 
inicios allá por el año 1982, si no re
cuerdo mal. 

Llevo veraneando en este precioso 
pueblo desde que tenía meses -toda mi 
vida, prácticamente- y estoy encantada 
con ello. Pero hay una cuestión que me 
da que pensar. 

Tengo una niña de 6 años y lógica
mente, como a cualquier niña de su 
edad, le gusta mucho jugar en un parque 
infantil, y para mi sorpresa me encuen
tro con que en Guadix sólo hay el que 
está al lado del parque municipal. Que 
yo sepa no hay ninguno más. 

¿No creen que para una localidad 
como es Guadix, tendría que haber al
gún parque más? Dejo esta pregunta en 
el aire, a ver si alguien del ayuntamien
to me puede contestar. 

Un afectuoso saludo para todos los 
que hacen la revista. 

Tere Artero Cruz 
Barcelona 

Accitana 

Me decido a mandarles estas líneas 
para suscribirme a la revista y así poder 
estar en contacto, aunque lejano, con 
mi pueblo. 

Soy una persona nacida en Guadix, 

pero que por cosas de la vida salí del 
pueblo muy pequeña y no lo conocí 
hasta la edad de casi 40 años. 

Me he enamorado de él, y también 
mi esposo, y ya son muchas las visitas 
que hemos hecho a ese bello lugar y sus 
alrededores. 

Cuiden de esa joya que tienen. Sólo 
una sugerencia: la última vez que estu
ve en el pueblo, me pareció que estaba 
fuera de lugar la instalación del merca-
dillo por todo el pueblo. Anteriormente 
lo había visto ubicado en otro lugar, el 
cual no afectaba al entorno del pueblo. 
¿Qué ha pasado para que lo hayan ins
talado en ese sitio? 

María Cruz Pérez 
Las Rozas (Madrid) 
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